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В Центральном Номитете КПСС, 
Президиуме Верховного Совета СССР, 
Совете Министров СССР

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР и Совет Министров СССР, 
заслушав сообщение Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. Брежнева, воз
главлявшего делегацию СССР на совещании 
Политического консультативного комитета 
государств — участников Варшавского До
говора (Москва, 22—23 ноября 1978 года), 
полностью одобряют деятельность советской 
делегации и выражают удовлетворение ре
зультатами совещания.

Совещание Политического консультативно
го комитета собралось в сложный и ответ
ственный момент, когда наряду со значи
тельными позитивными переменами в Евро
пе и в мире, выражающими волю и чаяния 
народов, заметно активизировались силы им
периализма и реакции, стремящиеся поме
шать радикальному оздоровлению между
народного политического климата.

Прямым пособником этих сил выступают 
нынешние китайские руководители, которые, 
преследуя экспансионистские, гегемонист- 
ские цели, стремятся к сотрудничеству с им
периалистической реакцией на базе борьбы 
против Советского Союза, других братских 
стран социализма, против мира.

В этих условиях выводы, сформулирован
ные в Декларации, принятой Политическим 
консультативным комитетом, являются но
вым веским подтверждением непоколебимой 
приверженности государств — участников 
Варшавского Договора политике разрядки 
напряженности, их решимости добиваться 
углубления этого процесса. Организация Вар
шавского Договора вновь выступила как мо
гучий и действенный фактор мира и ста
бильности в международных отношениях.

В декларации с полным основанием под
черкивается, что, постоянно подстегивая 
гонку вооружений' в надежде обеспечить се
бе военное превосходство, раздувая пропа
гандистскую шумиху по поводу мнимой «во
енной угрозы» со стороны СССР и других 
участников Варшавского Договора, стремясь 
всеми способами подавить борьбу народов за 
независимость и социальный прогресс, пра
вящие круги стран НАТО хотели бы вер
нуть мир во вчерашний день, ко временам 
«холодной войны», создать опасную напря
женность в международных отношениях.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР, Совет Министров СССР с 
удовлетворением констатируют, что совеща

ние Политического консультативного комите
та четко определило первоочередные задачи, 
осуществление которых в решающей мере 
может способствовать налаживанию широ
кого мирного сотрудничества как в Европе, 
так и во всем мире.

Ключевой проблемой современной между
народной жизни является задача решитель
ного поворота к прекращению гонки воору
жений, к разоружению. На достижение этой 
цели направлен комплекс различных инициа
тив стран — членов Варшавского Договора. 
Однако Советский Союз исходит из того, что 
ввиду проводимой государствами НАТО 
гонки вооружений, которая непрерывно под
стегивается, существует необходимость со
хранять и укреплять оборонный потенциал 
Объединенных вооруженных сил Варшавско
го Договора.

Придавая большое значение переговорам, 
которые уже ведутся, добиваясь их успешно
го завершения, участники Варшавского До
говора заявили, что нет такого вида вооруже
ний, который они не были бы готовы ограни
чить или сократить на основе строгого со
блюдения принципа ненанесения ущерба 
безопасности ни одной стране. Они подтвер
дили свою готовность к роспуску Организа
ции Варшавского Договора одновременно с 
роспуском организации Североатлантическо
го договора и в качестве первого шага — к 
ликвидации их военных организаций, начи
ная с взаимного сокращения военной дея
тельности.

Есть все основания считать, что народы 
мира с удовлетворением воспримут важную 
инициативу государств —- участников Вар
шавского Договора — предложение о том, 
чтобы в ближайшее время начать перегово
ры пяти ядерных держав СССР, США, 
Англии, Франции, Китая — с целью изъятия 
из арсеналов государств ядерного оружия во 
всех его разновидностях и обращения ядер- 
ной энергии исключительно на мирные нуж
ды.

Государства — участники Варшавского 
Договора выразили твердое намерение и 
впредь добиваться претворения в жизнь в 
полном объеме договоренностей, отраженных 
в Заключительном акте, принятом в Хель
синки, развивать и поощрять сотрудничество 
всех европейских стран в интересах упроче
ния европейской безопасности.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР, Совет Министров СССР

придают большое значение тому, что в де
кларации подчеркивается воля братских 
стран социализма укреплять всестороннее 
сотрудничество друг с другом, последова
тельно проводить линию на расширение 
взаимодействия со всеми прогрессивными 
демократическими силами современности. В 
таком направлении неизменно действует Со
ветский Союз, что находит, в частности, под
тверждение в заключении советСко-вьетнам- 
ского договора о дружбе и сотрудничестве, в 
нерушимой солидарности советского народа с 
братской Кубой, с братским социалистиче
ским Вьетнамом, в заключении советско- 
эфиопского договора о дружбе и сотрудниче
стве. Единство всех сил прогресса и мира — 
это главная предпосылка дальнейшего уве
ренного развития процесса разрядки.

Декларация совещания Политического 
консультативного комитета дает новый энер
гичный импульс борьбе за улучшение евро
пейской и международной обстановки, за 
преодоление тех сложностей и препятствий, 
которые еще стоят на этом пути.

Московское совещание ПКК государств — 
участников Варшавского Договора ̂  — это
крупное событие в международной жизни. 
Принятые им решения будут надежно слу
жить утверждению мира в Европе и во всем 
мире, закреплению принципов мирного со
существования в международных отношени
ях, развитию широкого взаимовыгодного со
трудничества всех стран и народов.

Политбюро ЦК КПСС, Президиум Верхов
ного Совета СССР, Совет Министров СССР 
отмечают также важность принятого в дни 
совещания ПКК заявления руководителей 
коммунистических и рабочих партий и jipa- 
вительств Болгарии, Венгрии, Германской Де
мократической Республик)^ Польши, Совет
ского Союза и Чехословакии, в котором вы
ражается решимость содействовать всеобъ
емлющему и справедливому урегулированию 
ближневосточных проблем. Братские социа
листические государства решительно осуди
ли антиарабские египетско-израильские 
сделки под эгидой США, которые наносят 
ущерб жизненным интересам арабских на
родов, лишь отдаляют возможность прочного 
и справедливого урегулирования на Ближ
нем Востоке. Большое значение имеет твер
дая и ясная поддержка руководителями 
этих социалистических стран выводов баг
дадской встречи глав государств и прави
тельств арабских государств.

С л о в о
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Выступая на Пленуме, Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарищ Л. И. Бреж
нев дал точную , картину вы
полнения решений XXV 
съезда партии, высоко оце
нил труд советских людей 
и, что естественно, особое 
внимание обратил на недо
статки, сказав: «Анализ не
достатков всегда служил 
для нас исходным пунктом 
улучшения работы».

Мне бы хотелось отметить 
в речи Л. И. Брежнева еще 
раз подчеркнутую задачу 
рационального расходования 
всего, чем располагает наше 
народное хозяйство. В пол
ной мере это относится и к 
нам, работникам лесозагото
вительной промышленности. 
Что греха таить: не всегда 
экономно расходовали мы 
дизельное топливо, считали 
метры троса, использовали 
другие материалы, запчасти.

Все трудящиеся нашей 
страны находятся под боль
шим впечатлением выступле
ния Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Брежне
ва на Пленуме ЦК КПСС.

Партия учит нар не оста
навливаться на достигнутом, 
каждый день добиваться но
вых успехов. Такое отноше
ние к делу стало законом в 
бригаде коммунистического
труда Дмитрия Вершинина из 
21го цеха электролампового 
завода. Бригада постоянно за
нимает классные места в со
циалистическом соревновании. 
Ежедневно перевыполняются 
сменные задания. Качество 
ламп отличное. Много внима
ния уделяется экономии по
луфабрикатов.

НА СНИМКЕ: мастер, аги
татор участка, коммунист 
В. А. Анохина (в центре) про
водит политинформацию в 
бригаде Д. Вершинина.

Фото В. Казанцева.

Выход нашли в бригадном 
хозрасчете. Сейчас в лес
промхозе работают 11 хоз
расчетных бригад. За десять 
месяцев ими сэкономлено го
рюче-смазочных материалов, 
троса, запчастей и зарплаты 
на двадцать с лишним ты
сяч рублей. Самым бережли
вым зарекомендовал себя 
лесосечный коллектив, где 
бригадиром М. С. Кудояров. 
На его счету более пяти ты
сяч рублей экономии.

Однако есть коллективы, 
которые даже не укладыва
ются в нормы расходования. 
Например, лесозаготовитель
ная бригада Е. М. Набоко 
перерасходовала за десять 
месяцев горючего и мате
риалов на две с половиной 
тысячи рублей.

Овладение опытом луч
ших, подтягивание отстаю
щих до уровня передовиков 
— большой резерв, привести 
его как можно быстрее в де
ло — задача коллектива 
леспромхоза.

Н. ДУБОВЕНКО, 
крановщик нижнего скла
да Аргатюльского леспром

хоза.
Первомайский район.

НА ВАЖНЕЙШЕМ 
Н А П Р А В Л Е Н И И

Радостно понимать, что 
твой труд — частица огром
ных усилий партии, народа, 
всей страны, направленных

на развитие сельскохозяйст
венной индустрии. О том, 
насколько важно это направ
ление, говорилось на июль
ском (1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС. Об этом же говорил 
Леонид Ильич Брежнев на 
последнем, ноябрьском Пле
нуме.

«Надо лучше использовать 
и такой крупный резерв, 
как быстрое развитие брой
лерного птицеводства... Это 
дает большой эффект как с 
точки зрения времени, так и 
с точки зрения экономии 
зерна».

Эти слова обращены не 
только к работникам сель
ского хозяйства, но и ко 
всем, кто участвует в разви
тии отрасли. И прежде всего 
— к нам, строителям.

Сегодня на строительной 
ющадке бройлерной фабри- 
1 идет упорная борьба за 
лполнение годовой про
чимы. Задача эта чрезвы- 
шно сложна, но тем почет- 
:е ее выполнение. Наш 
шплексный технологиче- 
:ий хозрасчетный поток, 
годящие в его состав брига- 
л строителей, монтажников, 
’делочников настроены на 
зудовую победу, которая 
гределит в конечном итоге 
:пех всей стройки. Мощно- 
-и по производству 2.000 
дан мяса птицы будут сда- 
ы! Таков наш ответ на ре
яния ноябрьского Пленума 
К партии.

В. СОРОЧИНСКИЙ, 
бригадир СМУ-7 управ

ления Химстрой.

К  н о в ы м  р у б е ж а м  
с о з и д а н и я

Десятая сессия Верховного Совета СССР девятого созыва
29 ноября состоялись пер

вые заседания Совета На
циональностей и Совета Со
юза.

В С О В Е Т Е  
НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ

На заседании Совета На
циональностей депутаты и 
гости аплодисментами встре
тили товарищей А. Н. Косы
гина, А. Я. Пельше, Д. Ф. 
Устинова, В. В. Кузнецова, 
II. М. Машерова, Б. Н. По
номарева, Ш. Р. Рашидова, 
Э. А. Шеварднадзе, М. В. 
Зимянина, К. В. Русакова.

Председательствующий — 
Председатель Совета Нацио
нальностей В. П. Рубен пре
доставил слово председателю 
Планово-бюджетной комис
сии Совета Национальностей 
Н. И. Масленникову, кото
рый выступил с содокладом 
Планово-бюджетной и отрас
левых комиссий о Государст
венном плане экономическо
го и социального развития 
СССР на 1979 год, ходе вы
полнения Государственного 
плана экономического и со
циального развития СССР в 
1978 году, о Государствен
ном бюджете СССР на. 1979 
год и исполнении Государст
венного бюджета СССР за 
1977 год.

Накануне сессии, сказал 
оратор, состоялся Пленум 
ЦК КПСС, который одобрил 
в основном проекты плана 
и бюджета страны на 1979 
год. В содержательной и 
всесторонне аргументирован
ной речи на Пленуме Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Л. И. Бреж
нева дан гл!убокий анализ 
хода реализации решений 
XXV съезда КПСС, постав
лены проблемы дальнейшего 
социально - экономического 
развития страны, совершен
ствования управления на
родным хозяйством.

Постоянные комиссии Со
вета Национальностей совме
стно с комиссиями Совета 
Союза, рассмотрев с участием 
Советов Министров союзных 
республик, министерств и 
ведомств СССР план на 1979 
год, изыскали, возможность 
увеличения производства И 
реализации отдельных видов 
товаров народного потребле
ния на общую сумму 138,4 
миллиона рублей и вносят 
предложение утвердить план 
с учетом этой поправки. Ко
миссий предлагают, учиты
вая поправку по плану 1979 
года, увеличить доходы бюд
жета на 138 миллионов руб
лей.

Комиссии рассмотрели 
просьбы Советов Министров 
союзных республик о выде
лении дополнительных ас
сигнований на 1979 год и 
считают возможным увели
чить расходы на благоуст
ройство районных центров, 
городов районного подчине
ния и рабочих поселков, 
приобретение инвентаря, 
оборудования и капиталь
ный ремонт зданий для уч
реждений просвещения, 
культуры, здравоохранения 
и социального обеспечения, 
сельских и поселковых Со
ветов,

Комиссии предлагают с 
учетом указанных поправок 
утвердить Государственный 
бюджет СССР на 1979 год 
по доходам в сумме
269.214.296 тысяч рублей., по 
расходам в сумме 268.933.808 
тысяч рублей, с превышени
ем доходов над расходами в 
сумме 280.488 тысяч рублей.

Оратор вносит предложе
ние утвердить отчет об ис
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1977 год
по доходам в сумме
247.819.325 тысяч рублей й 
по расходам в сумме
242.790.210 тысяч рублей, с 
превышением доходов над 
расходами в сумме 5.029.115 
тысяч рублей.

Анализируя ход выполне
ния плана в 1978 году, ко
миссии отметили, что в раз
витии народного хозяйства 
страны можно было добить
ся лучших успехов, если бы 
более полно использовались 
имеющиеся внутрихозяйст
венные резервы.

Депутат подчеркнул, что 
рекомендации комиссий на
правлены на повышение 
эффективности общественно
го производства, на ускоре
ние научно-технического 
прогресса, внедрения дости
жений науки и техники, ро
ста производительности тру
да, улучшения качества ра
боты во всех звеньях народ
ного хозяйства. Необходимо 
повышать уровень техноло
гической, плановой и финан
совой дисциплины, соблю
дать требования государст
венных стандартов.

Выполнив и перевыполнив 
народнохозяйственный план 
1979 года, сказал в заклю-

Вчение Н. И. Масленников, 
более полно использовав ин

тенсивные факторы эконо
мического развития, трудя
щиеся нашей социалистиче
ской Родины внесут достой
ный вклад в реализацию ре
шений XXV съезда КПСС.

Прения открыл первый се
кретарь Киевского горкома 
Компартии Украины депутат 
А. П. Ботвин. Убедительным 
свидетельством правильной 
линии партии в решении 
экономических и политиче
ских задач, сказал он, яв
ляются крупные успехи, до
стигнутые страной за пе
риод, прошедший с начала 
нынешней пятилетки. Каж
дая республика внесла свой 
вклад в создание матери
ально-технической базы
коммунизма. Оратор остано
вился на успехах трудящих
ся Украины, их вкладе в 
развитие народного хозяйст
ва страны, рассказал о тех 
свершениях, которые произо
шли в городе-герое Киеве.

Осуществление плана и 
бюджета страны на 1979 год, 
сказал в заключение депу
тат, станет еще одним важ
ным звеном в реализации 
заданий десятой пятилетки.

В осуществлении Государ
ственного плана на 1979 год, 
сказал министр энергетики и 
электрификации СССР депу
тат П. С. Непорожний, боль
шую роль играет электрифи
кация. Поставлена задача 
значительного сокращения 
расходов органических ви
дов топлива. Однако, отме
тил депутат, все еще не вы
держиваются сроки поставок 
оборудования для атомных 
электростанций.

Министр остановился на 
вопросах охраны окружаю
щей среды, отметив, что 
энергетики вместе с учены
ми заботятся об очистке 
воздушного бассейна вокруг 
тепловых станций. Оратор 
рассказал также об электри
фикации процессов быта, 
что позволяет сократить не
рациональные трудовые за
траты дома почти вдвое.

В Российской Федерации, 
как и во всей стране, отме
тил заместитель Председате
ля Совета Министров 
РСФСР депутат А. М. Ка
лашников, за первые три го
да десятой пятилетки достиг
нуты крупные успехи в раз
витии экономики, повыше
нии материального и куль
турного уровня жизни на
рода.

Широк размах работ на 
территориально - производст
венных комплексах в Сиби
ри, продолжается строитель
ство БАМа. Начинает давать 
первые результаты крупно
масштабная программа пре
образования российского Не
черноземья. Несмотря на 
трудные погодные условия 
в этом году, в республике 
собран самый крупный за 
всю историю урожай хлеба.

Депутат остановился далее 
на вопросах капитального 
строительства, отметив, что 
в этой работе есть еще 
крупные недостатки. Он по
ставил также вопрос о необ
ходимости улучшить , подго
товку квалифицированных 
кадров строителей.

С большой радостью и глу
боким интересом встречена в 
Казахстане новая книга то
варища Л. И. Брежнева «Це
лина», заявила трактористка 
совхоза «Харьковский» Ку- 
станайской области депутат 
К. Б. Доненбаева. Эта книга 
особенно близка тем, кто 
участвовал в освоении це
линных просторов, кто сего
дня принимает от первоце
линников трудовую эстафе
ту.

Успешному выполнению 
заданий в сельском хозяйст
ве, сказала она, способству
ет планомерная подготовка 
и переподготовка кадров ме
ханизаторов. В районе рас
тет число женщин, овладев
ших специальностями трак
ториста, комбайнера, водите
ля автомобиля.

Сама К. Б. Доненбаева — 
мать четырех детей — ра
ботает на именном К-701, 
который подарен ей ленин
градскими тракторостроите
лями.

Итоги развития народного 
хозяйства за три года деся
той пятилетки убедительно 
свидетельствуют, что партия 
уверенно ведет страну вер
ным ленинским путем, за
явил Председатель Совета 
Министров Азербайджанской 
ССР депутат А. И. Ибраги
мов.

Нынешний год особо зна
менателен для нашей рес
публики, сказал он. Пребы
вание товарища Л. И. Бреж
нева в сентябре в Азербайд
жане, вручение им городу 
Баку высшей награды Роди
ны — ордена Ленина, встре
чи с партийно-хозяйствен
ным активом, трудящимися 
вылились в незабываемую 
демонстрацию монолитности, 
единства партии и народа, 
явились новым ярким выра
жением торжества мудрой 
национальной политики.

Депутат заверил, что тру
дящиеся Азербайджана еще

шире развернут социалисти
ческое соревнование, обеспе
чат выполнение задач 1979 
года и всей десятой пятилет
ки.

На трибуне — слесарь- 
сборщик Тбилисского авиа
ционного завода имени Ди
митрова депутат В. А. Аса
тиани. Трудящиеся Совет
ской Грузии находятся под 
ярким впечатлением про
никнутого отеческой тепло
той и сердечностью привет
ственного письма товарища 
Л. И: Брежнева, обращенно
го к тем, кто воздвигает мо
гучую электростанцию на 
Ингури.

Сотни трудовых коллекти
вов рапортовали о выполне
нии заданий трех лет пяти
летки ко дню первой годов
щины принятия новой Кон
ституции СССР. Достигну
тые успехи —• результат 
максимального использова
ния внутренних резервов 
производства, укрепления 
государственной, производ
ственной и трудовой дисцип
лины, широкого развертыва
ния социалистического сорев
нования за повышение эф
фективности и качества во 
всех сферах материального 
производства.

Бригадир объединения ме
ханизации и электрифика
ции сельского хозяйства 
Совета колхозов Суворовско
го района Молдавской ССР 
депутат С. М. Лунгу отме
тил, что в сельском хозяй
стве республики создана 
мощная материально-техни
ческая база, позволяющая 
осуществить специализацию 
и концентрацию этой отрас
ли и обеспечить переход на 
индустриальную технологию 
производства.

Наш коллектив механиза
торов в условиях засушли
вой зоны Молдавии, сказал 
он, собрал по 55 центнеров 
зерновых на неорошаемых 
участках.

Депутат заверил, что тру
женики Молдавии приложат 
все силы, знания и опыт 
для успешного выполнения 
решений ноябрьского (1978 
года) Пленума ЦК КПСС и 
плана четвертого года пяти
летки.

В СОВЕТЕ СОЮЗА
Вечером состоялось первое 

заседание Совета Союза.
Бурными, продолжитель

ными аплодисментами встре
тили депутаты и гости това
рищей Л. И. Брежнева, 
В. В. Гришина, А. А. Громы
ко, А. П. Кириленко, Д. А. 
Кунаева, Г. В. Романова, 
М. А. Суслова, К. У. Чернен
ко, В. В. Щербицкого, Г. А. 
Алиева, П. Н. Демичева, 
М. С. Соломенцева, Н. А. Ти
хонова, И. В. Капитонова, 
В. И. Долгих, Я. П. Рябова, 
М. С. Горбачева,

На заседании председа
тельствовал Председатель 
Совета Союза А. Л. Шити
ков.

Собравшиеся почтили па
мять депутатов Ф. Д. Кула
кова и С. В. Попова, скон
чавшихся в период между 
сессиями.

Слово предоставляется 
председателю Планово-бюд
жетной комиссии палаты 
Г. И. Ващенко. Он выступил 
с содокладом Планово-бюд
жетной и отраслевых'комис
сий о проекте Государствен
ного плана экономического 
и социального развития 
СССР на 1979 год и о ходе 
выполнения Государственно
го плана экономического и 
социального развития СССР 
в 1978 году,, проекте Госу
дарственного бюджета СССР 
на 1979 год и исполнении 
Государственного бюджета 
СССР за 1977 год.

Накануне сессии, сказал 
оратор, состоялся Пленум 
ЦК КПСС. В речи, с кото
рой выступил на Пленуме 
товарищ Л. И. Брежнев, и 
в постановлении Пленума 
дан глубокий всесторонний 
анализ итогов развития на
родного хозяйства СССР за 
истекшие три года, указа
ны пути выполнения и пе
ревыполнения плана на 
1979 год, реализации реше
ний XXV съезда КПСС и 
заданий десятой пятилетки.

Оратор подчеркнул, что 
проекты плана и бюджета 
на 1979 год предусматрива
ют дальнейший неуклон
ный рост экономики и 
уровня жизни народа.

В соответствии с поруче
нием Президиума Верхов
ного Совета СССР комиссии 
всесторонне рассмотрели 
ход выполнения плана в 
1978 году, проекты плана и 
бюджета страны на 1979 
год, отчет об исполнении 
бюджета за 1977 год и до
кладывают Верховному Со
вету СССР, что задания 
плана и бюджета отвечают 
основным направлениям и 
задачам развития экономи
ки, которые определены 
XXV съездом КПСС и по
следующими постановления
ми партии и правительства.

(Окончание на 2-й стр.)

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



КРАСНОЕ ЗНАМЯ. 1 декабря 1978 года

К  н о в ы м  р у б е ж а м  
с о з и д а н и я

(Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

При рассмотрении проек
та плана и бюджета комис
сии сосредоточили внима
ние на изыскании резервов 
дальнейшего роста произ
водства и повышения его 
эффективности, на разра
ботке таких предложений 
и рекомендаций. реализа
ция которых будет способ
ствовать успешному выпол
нению заданий 1979 года и 
пятилетки в целом.

Комиссии обратили осо
бое внимание на ряд воп
росов, имеющих большое 
значение для осуществле
ния задач. поставленных 
ноябрьским (1978 г.) Плену
мом ЦК КПСС.

Постоянные комиссии
изыскали дополнительные 
резервы и считают, необхо
димым внести изменения в 
проекты Государственного 
плана и Государственного 
бюджета СССР на 1979 год. 
Предлагается увеличить
план производства и реали
зации товаров народного 
потребления, а также дохо
ды Государственного бюд
жета на 138 миллионов руб
лей. Вносится предложение 
увеличить расходы по бюд
жетам союзных республик 
на 138 миллионов рублей.

От имени комиссий депу
тат внес предложение одоб
рить с учетом их поправок 
представленный Правитель
ством СССР Государствен
ный план экономического и 
социального развития на 
1979 год.

Предлагается также ут
вердить Государственный 
бюджет на 1979 год с уче
том поправок комиссий по 
доходам в сумме 269.214.296 
тысяч рублей, по расходам 
в сумме 268.933.808 тысяч 
рублей.

Рассмотрев отчет об ис
полнении Государственного 
бюджета за 1977 год, ко
миссии вносят предложение 
утвердить отчет в следую
щих суммах: по доходам
247.819.325 тысяч рублей, по 
расходам 242.790.210 тысяч 
рублей.

Успехи, достигнутые в 
осуществлении решений 
XXV съезда КПСС за три 
года пятилетки, подъем по
литической и трудовой ак
тивности советских людей, 
подчеркнул в заключение 
Г. И. Ващенко. создают 
твердую уверенность в том; 
что утвержденные сессией 
задания будут успешно вы
полнены и перевыполнены.

Выступивший затем пер
вый заместитель Председа
теля Совета Министров

РСФСР депутат Н. Ф. Ва
сильев подчеркнул, что 
труженики РСФСР вместе 
со всеми братскими рес
публиками вносят вклад в 
общенародное дело — под
нятие экономики нашей 
страны. Промышленность 
республики досрочно вы
полнила план одиннадцати 
месяцев по общему объему 
реализации продукции и 
выпуску большинства важ
нейших видов изделий.

Оратор рассказал о ходе 
преобразования Нечернозе
мья. По своей значимости 
эта работа, сказал он, рас
сматривается как одно из 
важнейших звеньев аграр
ной политики нашей пар
тии.

Говоря о комплексном ос
воении природных богатств 
и развитии . производитель
ных сил Сибири и Дальне
го Востока, депутат под
черкнул, что оно имеет иск
лючительно важное значе
ние для выполнения реше
ний XXV съезда партии.

В дружной семье совет
ских народов-братьев уве
ренно идет к высоким рубе
жам пятилетки Украинская 
ССР. О свершениях труже
ников республики говорил 
секретарь ЦК КП Украины 
депутат А. А. Титаренко.

На основе комплексной 
механизации и автомати
зации производства растет 
выпуск продукции, совер
шенствуется ее качество. 
Высоки темпы развития 
сельского хозяйства. Хлебо
робы Украины в этом году 
добились рекордного вало
вого сбора зерна.

Депутат подробно проана
лизировал пути совершен
ствования социалистическо
го соревнования, ставшего 
одним из основных ускори
телей в работе по выполне
нию заданий пятилетки. 
Сотни тысяч передовых ра
ботников республики, мно
гие коллективы уже вы
полнили задания трех лет и 
уверенно удерживают вы
сокие темпы работы.

С чувством гордости гово
рила о завоеваниях разви
того социалистического об
щества, о свободном мир
ном труде советских людей 
ткачиха Чайковского ком
бината шелковых тканей 
имени 50-летия СССР 
(Пермская область) депутат 
И. А. Зуйкина. Все шире 
развивается движение за 
выполнение пятилетних за
даний к 110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ленина.

Коллектив комбината, со
общила депутат, успешно 
наращивает производство

тканей, стремится улуч
шать качество продукции. 
Важнейшее значение в этом 
принадлежит социалистиче
скому соревнованию, разви
тию движения многоста
ночников, наставничеству. 
Оратор поставила вопрос о 
необходимости комплексной 
реконструкции цехов пред
приятия, что позволит вы
пускать продукцию, лучше 
удовлетворяющую запросы 
потребителей.

Секретарь Московского 
горкома КПСС депутат 
В. Н. Макеев рассказал о 
соревновании трудящихся 
столицы за досрочное вы
полнение пятилетки. Все 
промышленные предприя
тия города стабильно вы
полняют квартальные и го
довые задания. Активная 
борьба за качество продук
ции ныне стала одной из 
самых актуальных задач 
всех тружеников столицы. 
Удельный вес изделий выс
шей категории качества в 
общем объеме производст
ва промышленности по 
сравнению с соответствую
щим периодом прошлой пя
тилетки увеличился вдвое.

Оратор высказал ряд кри
тических замечаний в адрес 
министерств и ведомств. Он 
указал на необходимость 
более широко и энергично 
вести реконструкцию заво
дов и фабрик столицы. 
Особенно важно вести рабо
ты, имеющие цель механи
зировать тяжелые и трудо
емкие операции.

Заметных успехов в вы
полнении решений XXV 
съезда КПСС добились со
ветские металлурги. Увели
чился выпуск металлопро
дукции, улучшилась струк
тура сортамента проката, 
сообщил министр черной 
металлургии СССР депутат 
И. П. Казанец.

Остановившись на недо
статках в развитии отрас
ли. которая еще не обеспе
чивает полного удовлетво
рения потребностей народ
ного хозяйства в отдельных 
видах металлопродукции, 
оратор говорил о необходи
мости улучшения капиталь
ного строительства, свое
временного ввода в дейст
вие мощностей на ряде 
важных объектов. Он под
черкнул, что рациональное 
использование металла в 
народном хозяйстве — ком
плексная, межотраслевая 
проблема.

♦ * *
30 ноября сессия Верхов

ного Совета СССР продол
жала работу-

(ТАСС).

В Постоянных комиссиях Верховною Совета РСФСР
Предварительное рассмотрение плана и бюджета

Созданные в связи с со
зывом 14 декабря девятой 
сессии Верховного Совета 
РСФСР девятого созыва де
путатские подготовительные 
комиссии закончили предва
рительное рассмотрение Го
сударственного плана эко
номического и социального 
развития РСФСР и Государ
ственного бюджета РСФСР 
на 1979 год, хода выполне
ния Государственного плана 
экономического и социаль
ного развития РСФСР в 1978 
году и отчета об исполнении 
Государственного бюджета 
РСФСР за 1977 год.

27—29 ноября прд предсе
дательством председателя 
Планово-бюджетной комис
сии депутата С. И. Чисто- 
плясова состоялось пле
нарное заседание Планово
бюджетной комиссии с уча
стием представителей от
раслевых комиссий, а также 
комиссий по делам молоде
жи,/ по вопросам труда и 
быта женщин, охраны ма
теринства и детства Вер
ховного Совета РСФСР. Об

суждались результаты пред
варительного рассмотрения 
соответствующих разделов 
плана и бюджета республи
ки на 1979 год и хода вы
полнения плана в текущем 
году. Главное внимание де
путаты сосредоточили на 
задачах, вытекающих из 
решений н о я б р ь с к о г о  
(1978 г.) Пленума ЦК КПСС, 
на необходимости более 
полного использования ин
тенсивных факторов jiocTa 
экономики, дальнейшей
борьбы за повышение эф
фективности производства 
и качества работы.

Заслушаны доклады всех 
двенадцати подготовитель
ных комиссий: по основ
ным показателям плана и 
бюджета, по легкой, тек
стильной, местной и топ
ливной промышленности, 
по пищевым отраслям про
мышленности, по сельскому 
хозяйству, по транспорту и 
связи, по строительству и 
промышленности строи
тельных материалов, по 
жилищно - коммунальному

хозяйству и благоустройст
ву. по торговле, обществен
ному питанию и бытовому 
обслуживанию населения, 
ПО' здравоохранению, соци
альному обеспечению и 
спорту, по народному обра
зованию, науке и культуре, 
по охране природы.

Комиссия одобрила за
ключение по плану и бюд
жету.

В заседании приняли уча
стие секретарь Президиума 
Верховного Совета РСФСР 
X. П, Нешков, руководители 
министерств и ведомств 
Российской Федерации, от
ветственные работники
Президиума Верховного Со
вета РСФСР.

Результаты предваритель
ного рассмотрения плана и 
бюджета на 1979 год и хо
да 'выполнения плана теку
щего года будут обсуждены 
в ближайшее время на пле
нарных заседаниях ^других 
постоянных комиссий Вер
ховного Совета РСФСР.

(ТАСС).

,КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
И Д У Т  В П Е Р Е Д И

Томский городской штаб жилищного строительства 
подвел итоги социалистического соревнования бригад за 
минувшую неделю. Красные вымпелы передовиков вру
чены коллективам:

штукатуров Петра Егоровича Вайсбека из управле
ния Отделстрой треста Томскжилстрой, достигших выра
ботки 22,4 квадратного метра штукатурки на человека в 
день;

плотников Николая Никитича Ярыгина из того жг 
управления. Их суточная производительность—13,1 квад
ратного метра;

маляров Галины Егоровны Асановой из того же 
управления. Каждый член этой бригады на известковой 
побелке вырабатывает в день по 57,3 квадратного метра— 
показатель один из самых высоких в отрасли;

штукатуров-маляров Лидии Кузьминичны Боклаг из 
СУ-16 домостроительного комбината. Ежедневное выпол
нение норм коллективом — 200 процентов;

монтажников ДСК под руководством Виталия Ни
колаевича Филатова. Суточная производительность труда 
— 132 процента;

бригады Николая Гавриловича Рябинкина из уп
равления Сибэлектромонтаж;

асфальтировщиков Юрия Николаевича Юдинцева из
треста Спецстроймеханизация;

а также бригаде Н. Н. Мисковца из СМУ Запсибсан- 
техмонтажа и коллективу столярного цеха ДОК-1 терри
ториального управления строительства во главе с В. С. 
Рыжовым.

Р аб о ч е е  СЛОВО immimiimmiiimmiiiimniiiiiiiiiiiiiiiimnii

Н Е  Ч И С Л О М ,  
Н О  У М Е Н И Е М

Как бы приветствуя въез
жающих в новый жилой 
район, поднялся над строе
ниями первого Каштана де
вятиэтажный, из четырех 
блоков, жилой дом коопера
тива «Химик—Подшипник». 
Он красив внешне и это 
не удивительно: ведь строила 
его отличная бригада камен
щиков Михаила Сеня. Сей
час нам, отделочникам, пред
стоит довести эту красоту до 
логического завершения, 
превратить здание в удобное 
для жилья. Мы стремимся 
работать как можно качест
венней: почти половина
квартир в ноеом  доме пред
назначается для ветеранов

мер, бригаду Петра Вайсбека, 
работающую сейчас бок о 
бок с нами, коллектив, со
стоящий из опытных рабо
чих, спаянных воедино года
ми совместного труда. По
пробуй с ними потягаться, 
когда наша бригада молода 
и по стажу деятельности. Но 
стараемся и в отстающих не 
ходим.

Что такое . двенадцать 
квадратов на человека в 
день в пересчете на нашу 
бригаду? Меньше одной 
квартиры. Как ни судите—не 
впечатляет. И мы решили 
отделывать ежедневно цели
ком квартиру. Получается, 
да еще и успеваем подтото-

труда, для тружеников неф- вить фронт работ на следую-
тяного томского севера — 
людей, чья деятельность 
всегда вызывала у  строите
лей уважение и хорошую 
зависть.

Мы пришли на этот объ
ект несколько дней назад. 
Задачу получили совершен
но четкую и определенную: 
отделать силами бригады

щий день. Ну, а вовремя 
созданный задел — это уже 
половина успеха.

В процессе работы коллек
тив учится, совершенствует 
свое профессиональное ма- 
стерство. Не надо считать, 
что если низки разряды ра
ботающих, то и качество ра
бот—соответственное. Это во

три этажа одного из блоков все не так. Качеством мы
— восемнадцать квартир.; 
Срок — до 25 декабря.

Бригада наша невелика — 
всего девять человек, и в об
щем размахе жилищного 
строительства зависит от 
нас не так уж и многое. Но 
разве только численностью

озабочены в первую очередь 
— не для показателя, для 
себя, Так требует рабочая 
совесть. Потому каждый тре
бователен и к себе, и к дру
гим. Мы хотим, чтобы люди, 
которые получат отделанные 
нами квартиры, вспоминали

людей определяется успех строителей только добром.
стройки? Важен еще и доб
рый рабочий настрой, жела
ние трудиться с полной от
дачей сил и энергии. И при 
норме двенадцать- квадрат
ных метров штукатурки на

Работая с нынешней про
изводительностью, мы завер
шим свои объемы на добрую 
неделю раньше срока, а зна
чит, еще и поможем товари
щам. И это наше ежеднев-

человека в день мы выраба- ное перевыполнение норм 
тываем до семнадцати, а в пусть ненамного, но ускорит 
среднем, производительность, сдачу и заселение большого 
труда в бригаде не бывает дома.
ниже ста двадцати процен
тов.

Наш коллектив никогда до 
сих пор не бывал в числе 
победителей социалистиче
ского соревнования. Да это и 
довольно трудно, учитывая 
конкуренцию. Взять, напри-

Понимая это, ощущаешь 
гордость за свое место в жи
зни.

А. МОКРЯНСКАЯ, 
бригадир комсомольско- 
молодежного коллектива 
штукатуров управления 

Отделстрой.

е е J 9 - И Н Ж Е Н Е Р Н О М *
О бригаде Григория Ман- 

зуляка мы говорим немало— 
и по праву. Этот коллектив 
устойчиво лидирует в тру
довом соперничестве, кото
рым насыщен большой про
цесс вывода на проектную 
мощность завода КПД. Вду
майтесь в цифры: 57 процен
тов роста должен дать завод 
за один только год; показа
тель чрезвычайный даже в 
масштабах отрасли. И он бу-

уровень, первой надежно за
крепилась на этой отметке. 
И сейчас коллектив продол
жает наращивать силу. За 
минувшую неделю рн выдал 
422,2 кубометра сборного же
лезобетона — это двадцать 
два процента заводской про
дукции.

Мы привыкли к словам о 
самоотверженности тех, кто 
в поступательном движении 
ведет за собою других — 

J вперед и вверх. И порою не-

магию привычных - слов, 
чтобы насытить их новым 
смыслом. Да, самоотвер
женность, точнее не ска
жешь.

Их работа трудна не толь
ко в переносном смысле. Да, 
нелегко чувствовать, что ты, 
и никто другой, обеспечива
ешь добрую часть жилищно
го строительства в целом го
роде. Что от тебя—и только 
от тебя —̂ зависит, каков же 
будет дом, г. котором посе
лятся твои друзья, близкие, 
родные. Но в основе всего 
есть еще и физически не-

дет достигнут.
Бригада Манзуляка первой обходимо остановиться, при- 

вышла на свой проектный смотреться, стряхнуть с себя легкий труд
И при этом здесь ни на

минуту не забывают о цели 
труда. Для коллектива нет 
проблем количества и каче
ства порознь — для него 
это одна проблема, проблема 
роста. За год бригада не 
увеличилась, напротив, даже 
сократилась, но выработка в 
целом на всех стала намного 
больше. Главный инженер 
территориального управле
ния строительства Б. А. 
Мальцев оказал об этом:

— Вот пример, когда рабо
чие мыслят по-инженерно
му. Техника та же, все то 
же, а производительность 
резко выросла.

Сергей Матрук, звеньевой 
в бригаде Манзуляка, . при
шел на завод сравнительно 
недавно, так же, впрочем, 
как и большинство членов 
бригады. Но сегодня его зве
но — одно из лучших на за
воде. Бригадир Григорий 
Манзуляк, говоря об этих 
парнях, отмечает:

— Умеют они технически 
мыслить. Что ж, в нашем 
деле вдохновение — тоже, 
знаете, серьезный компо
нент...

И трудно с этим не согла
ситься. Взгляните, пожалуй
ста, на лицо Сергея Матру- 
ка, когда он вглядывается в 
чертеж. Вдохновение?

Вдохновение.
В. БУСЛАЕВ.

Фото Е. Лисицына.
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Кто и как помогает строителям
Жилищное строительство в 

этом грду приобрело харак
тер и размах всенародной 
стройки. По решению Том
ского городского комитета 
партии с промышленных 
предприятий, из вузов, орга
низаций Томска в помощь 
строителям направлены
большие группы трудящих
ся. Е5 конечном итоге все 
они заинтересованы в ус
пешном выполнении про
граммы сооружения жилья, 
зачастую эта заинтересован
ность носит и личный ха
рактер: ведь многим из тех, 
кто трудится сегодня на 
стройках, предстоит вскоре 
отметить новоселье.

Хорошо организовали от
делочные работы на пуско
вом доме со строительным

номером одиннадцать пред
ставители политехнического 
института и ТИАСУРа. Они 
успешно выполняют нормы, 
плановые задания, порою со
ревнуясь даже с профессио
нальными плотниками, маля
рами. Их труд — надежный 
вклад в общее дело.

Однако рядом — примеры 
иного свойства. На том же 
одиннадцатом доме слабо 
работают люди, прикоман
дированные облсельхозуп- 
равлением. Не справ
ляются с возложенными 
на них обязанностями 
бригады рабочих из универ
ситета, педагогического ин
ститута. И особенно печаль
но для нас, строителей, ви
деть, как неаккуратно, зача-

?Г д е  ж е  он а , « в т о р а я  м о л о д о с т ь » ;
Завод крупнопанельного 

домостроения в процессе 
наращивания мощностей 
специализировался. Ос
новной упор был сделан 
на выпуск домов серии 
111-75, а производство се
рии 467 передали родст
венному предприятию — 
заводу ЖБИ-2. Принимая 
серию, руководители
ЖБИ заверяли:

— Наладим и обеспе
чим. Выпустим и перевы
пустим. Да что там — 
вторую молодость вдох

нем в «шестьдесят седь
мую»!

Пока, однако, и о пер
вой молодости говорить 
рановато. Выпуск пане
лей из «шестьдесят седь
мой», как для краткости 
называют эту серию, 
должен обеспечивать мон
таж трех пятиэтажек 
в два месяца. Но ЖБИ-2 
выпускает панелей едва 
на полтора-два этажа в 
месяц. Из-за этого уже 
сорван график строитель
ства по меньшей мере од

ного пускового дома.
Мы попросили директо

ра завода В. И. Казанце
ва объяснить причины 
срыва.

— Мороз, — ответил 
Василий Иванович. — 
Дакке самые минималь
ные температуры не 
позволяют работать: бе
тон схватывается. Дело в 
том, что кассета для фор
мовки установлена под 
открытым небом. Хорошо 
было на КПД — они это 
делали в цехе.

— Но, — продолжал ди
ректор, —- мы ищем вы
ход из положения. Сей
час монтируем камеру 
для подогрева. И затем 
войдем в график. Собст
венно, все произошло из- 
за того, что слишком по
здно получили мы эту 
кассету, не смогли приго
товиться. Так что инже
нерного просчета с нашей 
стороны здесь нет....

Здесь хотелось бы усо
мниться. Ведь инженер
ное обеспечение произ-

стую недисциплинированно 
‘ подходят к делу представи
тели Томского инженерно
строительного института. 
Они систематически срыва
ют задания по отделке, по 
сварочным и монтажным ра
ботам.

Что ж, неужели ДИСК не 
мог послать на стройку ква
лифицированных специали
стов? — спросите вы. Нет, 
отчего же, мог. И послал. 
Только сделано это фор
мально, без обеспечения 
должного контроля за коли
чеством и качеством работы. 
А  бесконтрольность порож
дает и безответственность...

А. КУТЬИН, 
бригадир отделочников 
домостроительного ком

бината.

водства предполагает как 
раз заблаговременное, 
предваряющее решение 
острых вопросов. И с фев
раля было достаточно 
времени подготовиться 
к будущей зиме. Тем 
более что руководят 
заводом ЖБИ-2 люди е 
достаточным опытом.

Так что причины, види
мо, в другом.

В • нераспорядительно
сти.

В. ЛОЙША.
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С кож евни ковскои р а й о н н о й  п а р т и й н о й  к о н ф е р е н ц и и
В обстановке взыскатель

ности и делового обсуждения 
социально - экономических 
проблем, стоящих перед тру
жениками района. прошла 
партийная конференция в 
Кожевникове. В отчетном 
докладе, с которым вы
ступил первый секретарь 
райкома КПСС И. И. Титов, 
были проанализированы ме
тоды руководства хозяйст
венной и культурной жиз
нью района, внутрипартий
ная и идеологическая работа 
районной партийной органи
зации за отчетный период.

Три года десятой пятилет
ки. как подчеркнул доклад
чик. стали для хозяйств Ко- 
жевниковского района вре
менем напряженного труда 
по созданию современной 
материально-технической ба
зы сельскохозяйственного 
производства, наращиванию

производственного потенциа
ла. На треть выросли основ
ные производственные фон
ды, более чем в полтора ра
за увеличилась энерговоору
женность кожевниковских 
совхозов, почти во столько 
же — уровень комплексной 
механизации в животновод
стве. Ч и л и й с к и й  молочный 
на промышленной основе, 
Вороновский по направлен
ному выращиванию телок и 
нетелей, Ювалинский свино
водческий — названия этих 
животноводческих комплек
сов известны всей области.

Большой шаг сделан по 
пути увеличения валовых 
сборов зерна: в нынешнем
году кожевниковские земле
дельцы собрали небывалый 
прежде урожай зерновых — 
155 тысяч тонн. Для обще
ственного животноводства 
создан достаточный запас

кормов — по 30 центнеров 
кормоединиц на условную 
голову, продано государству 
картофеля больше плана. 
Благодаря этому укрепилось 
экономическое положение 
хозяйств, хотя и не удалось 
погасить задолженность про
шлых лет по продаже мяса.

Определенные достижения 
есть в промышленности, в 
капитальном строительстве. 
Например, за последние три 
года в районе построено про
изводственных помещении, 
жилья и объектов соцкульт
быта столько же, 'Сколько 
за всю девятую пятилетку. 
Красивее стали кожевников
ские села, значительно улуч
шились условия труда и бы
та людей.

Но, как подметили в своих 
выступлениях делегаты Ге
рой Социалистического Тру

да, бригадир механизирован
ной бригады совхоза «Елов- 
ский» И. Д. Пахомов, тех- 
кик-осеменатор совхоза «Ел- 
гайский» В. И. Иванова, бри
гадир тракторной бригады 
совхоза «Восход» В. С. Со- 
луянов, накопленный произ
водственный потенциал пока 
недостаточно используется 
для дальнейшего увеличения 
производства животноводче
ской продукции.

Руководствуясь решения
ми XXIV и XXV съездов 
КПСС, коммунисты много 
внимания уделили росту 
своих рядов, усилению пар
тийного влияния на все сфе
ры социально-экономической 
жизни района. Увеличилась 
партийная прослойка в жи
вотноводческих и строитель
ных коллективах, оргациза- 
пиях торговли и быта. В пч- 
ды КПСС за отчетный пе

риод принято 166 человек. 
Большинство из них—передо
вые рабочие совхозов, строи
тели. В некоторых первич
ных организациях вопросы 
приема обсуждаются на от
крытых партийных и даже 
рабочих собраниях. Все это 
укрепляет партийные ряды, 
поднимает звание и значе
ние члена КПСС еще выше.

Более требовательным к 
исполнению принятых реше
ний, контролю за ходом хо
зяйственного строительства 
показало себя бюро район
ного комитета партии. Одна
ко (это довольно отчетливо 
прозвучало в выступлениях) 
райкому и его секретарям 
недоставало опоры на пер
вичные организации, из по
ля зрения выпала деятель
ность цеховых партийных 
организаций. Недостаточно 
использовалось право пар
тийных организаций по кон
тролю за деятельностью ад
министрации. Кое-где созда
лась обстановка благодушия 
и примиренчества к фактам 
нарушения партийной и го
сударственной дисциплины. 
Райком нередко подменял 
хозяйственные органы.

В отчетном докладе не
оправданно мало места было

отведено анализу идеологи
ческой работы. В своих вы
ступлениях делегаты обрати
ли внимание конференции 
на то, что массово-политиче
ская работа с людьми стала 
считаться в деятельности не
которых партийных органи
заций второстепенной. Было 
отмечено, что стиль работы 
секретаря райкома партии 
Г. Д. Баева'характеризуется 
нетребовательностью и недо
статочной инициативой. По
этому, например, красные 
уголки животноводческих 
ферм все еще не стали цент
рами массово-политической 
работы с животноводами, 
наглядная агитация не моби
лизует тружеников на увели
чение производства молока и 
мяса, улучшение 'качества 
продукции. Нет настоящего 
партийного спроса за нару
шение торговыми и бытовы
ми организациями графиков 
обслуживания сельских тру
жеников, узка география та
кого обслуживания.

Ключевым моментом пар
тийной деятельности была и 
остается работа с кадрами. 
В районе несколько укре
пился руководящий состав 
совхозов и их специалистов.

часть хозяйств в нынешнюю 
уборку обошлась собствен
ными механизаторскими 
кадрами. Но это положи
тельное явление меркнет из- 
за частой сменяемости руко
водителей и специалистов 
хозяйств, секретарей пер
вичных партийных органи
заций. То же самое можно 
сказать и о строительных 
предприятиях. Там слабо 
среднее руководящее звено, 
процесс замены практиков 
специалистами —- организа
торами производства проте
кает крайне медленно. В не
которых хозяйствах проб
лема механизаторских кад
ров связана с нехваткой 
жилья, клубов, детских уч
реждений. В таких хозяйст
вах не задерживается моло
дежь, и это не способствует 
эффективности сельскохо
зяйственного ' производства. 
В целом району недостает 
все еще, большого числа ме-. 
ханизаторов.

Прения показали, что в 
районе еще многое необхо
димо сделать для организа
ции надежного производст
венно-технического обслу
живания совхозов, улучше
ния условий труда и быта 
людей. Небогата здесь спор

тивная база хозяйств, работа 
учреждений культуры требу
ет совершенствования.

Делегаты конференции, 
обстоятельно анализируя 
проблемы производственные 
и воспитательные, между 
тем подчеркивали, что в ны
нешнем году один из круп
нейших сельскохозяйствен
ных районов области — Ко- 
жевниковский — усилил 
темпы производства продук
тов земледелия, решил ряд 
социально - экономических 
задач. Была выражена уве
ренность, что партийная ор
ганизация района, ее пар
тийный комитет сделают в 
дальнейшем все необходимое 
для успешного претворения 
в жизнь решений XXV съез
да, последующих Пленумов 
ЦК КПСС.

В работе конференции 
принял участие и выступил 
второй секретарь обкома 
партии А. Е. Высоцкий.

* * *
На состоявшемся организа

ционном пленуме районного 
комитета партии первым се
кретарем избран В. И. Пев- 
нев, вторым — Г. Д. Баев, 
секретарем — В. В. Иванов.

В. ДРОЗДОВ.
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В О К Р У Г  К О Т Л А
П О  С Л Е Д А М  О Д Н О Г О  Р Е Ш Е Н И Я

В 1978 году построить 18 
теплиц под пленкой и од
ну под стеклом общей 
площадью 1 га.

Судоверфи изготовить 
740 деталей для арочных 
теплиц.

Мехлесхозу и межсовхоз
ному лесхозу выделить су
доверфи необходимое коли
чество пиломатериала для 
изготовления деталей теп
лиц.

ПМК-580 в 1Э78 году за
кончить строительство теп
лицы под стеклом и рекон
струкцию котельной.

(Из решения Колпашев- 
ского горисполкома от 13 
апреля 1978 года).

Этот документ появился 
после соответствующего ре
шения облисполкома, при
нятого в порядке реализа
ции указаний Л. И, Бреж
нева. высказанных им во 
время поездки по районам 
Сибири и Дальнего Востока. 
Колпашевцам было не 
впервой объединять свои 
усилия в крупном начина
нии. А  тут предстояло со
здать тепличное хозяйство, 
способное обеспечивать ово
щами город и соседние с 
ним районы. Надо ли гово
рить, как нуждался в шеф
ской помощи совхоз «Тогур- 
ский». Он только что выде
лился 'как овощеводческий 
оставив за собой две жи
вотноводческие фермы, и в 
первый же год должен был 
по существу утроить произ
водство овощей.

Колпашевцы дружно сра
ботали по всем статьям. За 
исключением одной...

— Построена 20 пленоч
ных и 2 зимние, под стек- 
.том, теплицы. Надо бы ра
доваться: первый к северу 
ОТ Томска овощеводческий 
совхоз. Но что получается. 
В летние теплицы люди не 
идут—сезонная работа. А в 
зимних делать нечего. Не 
хватает тепла даже для од
ной, которая действует вто
рой год. Котельная мало- 
мощная, к ней подключены 
поселок, гараж, мастер
ские. Реконструкция? По
любуйтесь па нее, эту ре
конструкцию: строители
сделали коробку и ушли.

Зимой мы набираем лю
дей, учим, а весной они 
разбегаются. От прогуль
щиков только вред, пусть 
уходят, ну, а доброму работ
нику подавай квартиру, са
дик. Да где иэс взять? Стро
им мало, детский сад пере
полнен... Нужна котельная. 
С пей и кадровую проблему 
можно одолеть. Из города 
просятся на работу, но 
только в зимнце теплицы.

(Из рассказа агронома- 
овощевода Н. Н. Бердовой и 
главного агронома совхоза 
А. А. Пинаева).

Агрономы не жалуются, 
их нужно понять. Условия 
действительно не из лег
ких. Совхозные земли, где, 
кроме тепличного хозяйст
ва, размещаются картофель 
и овощи открытого грунта, 
«втерагшены» . между горо
дом, птнцесовхозом и по
селком Тогур. Владения 
совхоза окружены рвом, за
бором, но ничто не спасает 
от потрав и хищений- Та
ким путем, по словам агро
номов, уходит с поля треть, 
а местами и половица уро
жая. В Тогурском поссове
те. похоже, не видят друго
го выхода, как развивать 
подсобное хозяйство насе
ления за счет пашни совхо
за...

— Земли у нас мало. Из 
тысячи с небольшим гекта
ров только 600 используем 
для производства кормов. А 
животноводство надо раз
вивать. Город делает' все, 
что в его билах. Картофеле
хранилища, теплицы, даже 
забор... А вот с котельной 
завязан целый узел вопро
сов. К 1980 году надо иметь 
4 гектара закрытого грунта, 
потребуется рабочая сила. 
И дело не только в жилье. 
У нас нет клуба, хорошего 
детского сада. Предлагали 
кооперироваться с соседя
ми мз птицесовхоза, но они 
предпочитают строить в 
городе.

Что до котельной, то у 
треста Томсксельстрой по

просту нет оборудования. 
Это, видимо, союзная про
блема. Порядок такой: под
рядчик поставляет котлы, а 
я, директор совхоза, кото
рый должен заботиться о 
производстве молока, мяса, 
овощей, как заказчик обес
печь так называемую фасо- 
нину, задвижки и т. п... На 
селекционной станции та 
же беда. Правда, там ждут 
котельную пять лет, а мы 
будем решать эту проблему 
второй год.

(Признание директора 
совхоза «Тогурский» П. С. 
Хмеля).

— Эго действительно так.
Каждый коллектив стал

кивается с проблемой ста
рения, и вот теперь, когда 
у нас готовятся уйти на 
пенсию 14 человек, мы ду
маем: как быть с пополне
нием? Пе можем принять 
молодых специалистов—нет 
жилья. А не строилi, пото
му что нет котельной, кот
лов.

Нам нужен и технологи
ческий . пар, чтобы работать 
в теплицах и таким . обра
зом в два раза ускорить се
лекционный процесс.

(Заместитель директора 
Нарымской селекционной 
станции по науке С. П. 
Христолюбов).

В северных совхозах 
можно услышат^ горькую 
шутку: «Строим медленнее,
чем гниют животноводче
ские помещения». Эти сло
ва не новость для строите
лей треста Томсксельстрой. 
Что же они думают? Пред
ставьте себе положение 
корреспондента, который 
обратился с таким вопро
сом к управляющему тре
стом вскоре после того, как 
эта солидная организация 
выполнила годовой план 
строймонтажа. Рубли (мил
лионы) освоены досрочно, а 
где же объекты?

Управляющему тоже бы
ло неловко...

— Ох, эти котлы. Я в тре
сте сравнительно новый, но 
трудности мне известны, 
работаем над тем, чтобы их 
было меньше. Котлы нуж
ны и в Асине, и с каждым 
годом их требуется все 
больше. Но те, что заложе
ны в проектах, часто не 
удается получить. Есть 
практика: варим из труб
нефтяных бесшовных. по 
упрощенной схеме устанав
ливаем минимум необходи
мого оборудования.

За эти дела отвечает наш 
субподрядчик А. И. Лунгол. 
С начальником СПМК-1065 
была договоренность, что 
его трест в Новосибирске 
изготовит котлы; затем их 
везут до Чажемто, а оттуда 
— в Колпашево вертолетом... 
Это было джентльменское 
соглашение, оно пока не вы
полнено.

(Из беседы с управляю
щим трестом Томскселъ- 
строй А. В. Витманом).

Упрощенная схема, джен
тльменское соглашение... 
Не слишком ли много про
блем вокруг элементарной 
энергетической установки? 
Атомный реактор в наше 
время возводится быстрее, 
чем иные непритязатель
ные объекты на селе. Уп
рощенные- схемы не плод 
ли громоздкой, десятилетия
ми не меняющейся (в столь 
стремительный век!) схемы 
материально - технического 
обеспечения, в орбиту кото
рой втянуты десятки и де
сятки организаций? Пока 
не названа и половина ад
ресов, где пекутся о сель- 
ском строительстве. А 
сколько их за пределами 
области!

— Госкомитет РСФСР по 
материально - техническому 
обеспечению сельского хо
зяйства (так с недавних 
пор называется Росселъхоз- 
техника) и наше министер
ство сельского хозяйства 
комплектуют объекты стои
мостью свыше миллиона 
рублей. Остальные обеспе
чиваются на местах. Конеч
но, было бы куда лучше 
все снабжение в централи
зованном порядке. Но в ми
нистерстве на это не идут, 
вероятно, хватает работы с 
крупными стройками.

Котлы у нас есть. Обл- 
селъхозтехника получает и 
«Энергию», и «Универсал».

Только она поставляет па
ровые котлы, а под рядчик— 
водяные для тех объектов, 
где не требуется технологи
ческий пар. ПМК-580 тре
ста Томсксельстрой по
строила только коробку в 
Тогуре, а фундамента нет, 
кто же им даст котлы? Рас
тащат половину... Будь там 
подрядчик посильнее, сде
лай он всю строительную 
часть —• котлы отправил! 
хоть завтра.

(Колгментарий начальника 
отдела комплектации обла
стного управления сельско
го хозяйства А. М. Треско- 
ва).

Ясности немного прибави
лось. Но не для... заказчи
ка и подрядчика.
Главный инженер ПМК-580 

А. В. Витюк:
__ Знаем, что такое кот

лы. Их нет и не ожидается, 
что нам делать на объекте? 
Законсервировали на зи
му...

Инженер-строитель Кол- 
пашевского районного уп
равления сельского хозяйст
ва П. Е. Мариненко:

—- Подрядчик слабый, 
строит медленно, это верно. 
Но верно и то, что нет до 
сих пор ни проектного обо
рудования, ни того, что обе
щало дать областное управ
ление сельского хозяйства.

Так-то. О решении облис
полкома в областных ве
домствах предпочитают
умалчивать. Говорят о не
увязках сроков и объемов, 
чрезмерной сложности ком
плектации, о других про
блемах, отягощающих сель
ское строительство. Всему 
этому есть, пожалуй, одно 
точное название: необяза
тельность. Дескать, зачем 
спешить, жили без котель
ной и еще поживут.

О котельной селекцион
ной станции вообще забы
ли. Это наука. О ней дол
жен беспокоиться главк, 
есть такой в министерстве 
сельского хозяйства, кото
рый курирует научные уч
реждения. Областного же 
куратора нет. Да и какая 
там наука — опытная и 
селекционная станции... 
Так рассуждают производ
ственники.

Заочную планерку строи
телей и заказчиков провел

Ю . ГРИ Ш АЕ В , 
наш спец. корр.

Колпашево — Томск.

Н Ф О Р м а ц и я

еп о ртеры  Т А С С  и А П Н  сообщают

Л Е Н И Н С К И Й  К У Р С О М

АДРЕС новостей:

Т О Р Г О В Л Я

НА ЛЮБОЙ ВКУС
Из молока и моцочных 

продуктов человек получает 
не менее трети всех пита
тельных веществ, потребляе
мых с пищей. Работники мо
лочной промышленности ста
раются создать широкий ас
сортимент продукции, рас
считанной на любой вкус.

Томский городской молоч
ный завод в этом году осво
ил технологию выработки 
новых кисломолочных на
питков «Любительский»,
«Коломенский». Сейчас
осваивается кефир «Фрук
товый».

3. ТОКАРЕВА, 
технолог.

П А Л Ь Т О -  

В А С С О Р Т И М Е Н Т Е
Магазин № 39 Томского 

горпромторга совместно с 
базой Росторгодежды и 
швейной фабрикой провел 
выставку-продажу женских 
зимних пальто. В этот день 
секция женской одежды 
продала пальто на 10.000 
рублей. Ассортимент това
ров был самый разнообраз
ный. Покупатели смогли по
лучить квалифицированные 
советы -модельера-конструк
тора. Н. ВАСИЛЬЕВА.

ПОДАРОК СОВХОЗА
Жители села Ново-Мари- 

цнка Первомайского района 
получили прекрасный пода
рок: в центре села открыл 
свои двери новый магазин, 
построенный на средства 
откормсовхоза.

В его зале — просторно, 
товары свободно разложены 
и развешаны: теперь их
можно хорошо рассмотреть, 
не беспокоя лишний раз 
продавца. Продавцы А. Б. 
Гоготина, М. Н. Постных 
всегда внимательны к поку
пателям.

М. ЛУЖАЙЦЕВ, 
директор Куяновского 
торгового объединения

Первомайского райпо.

М Е Ж О Б Л А С Т Н А Я
Я Р М А Р К А

днях в Доме культуры 
политехнического института 
состоялась межобластная 
ярмарка. В ней приняли 
участие все торгующие ор
ганизации Томска, Томсклес- 
урс, облпотребсоюз, а также 
представители торговых 
предприятий соседних горо
дов: Кемерова, Новосибир
ска. Новокузнецка.

На ярмарке томичи за
купили различных товаров 
на 95 тысяч рублей. В основ
ном это предметы хозяйст 
венного назначения, трико
таж, галантерея. •

Н. МЕРЗЛЯКОВА.

В Институте оптики атмо
сферы СО АН СССР введена в 
эксплуатацию вторая мощная 
ЭВМ М-4030. Она предназначе
на для решения широного 
круга задач оптики атмосфе
ры и лазерного зондирования, 
создания всевозможных бан
ков и архивов данных, разви
тия систем автоматизации на
учных исследований.

Машина оснащена современ
ной операционной системой с 
богатым набором транслято
ров с алгоритмических язы
ков.

С самого первого дня маши
на загружена и работает в 
круглосуточном режиме. Услу
гами ВЦ Института оптики 
атмосферы пользуются и дру
гие организации СО АН СССР 
и города Томска.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): операторы С. Л. Канищев, 
Л. И. Бызова и руководитель 
группы математического обес
печения А. И. Попков.

Фото В. Казанцева.

Мировая печать продолжа
ет широко обсуждать итоги 
ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, выступление Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежнева. В 
комментариях газет, в пере
дачах радио и телевидения 
подчеркивается, что в поста
новлении Пленума, в вы- 
ступлении Л. И. Брежнева 
дан глубокий анализ поло
жения дел в советской эко
номике, освещены масштабы 
достигнутых успехов., обрисо
ваны стоящие перед совет
ским народом задачи, пути 
и средства их осуществле
ния. Органы массовой ин
формации разных стран 
подчеркивают, что докумен
ты Пленума раскрывают 
впечатляющую картину на
пряженной созидательной 
деятельности КПСС, всего 
советского народа, настойчи
во претворяющих в жизнь 
начертанную XXV съездом 
КПСС социально-экономиче
скую программу.

«Монолитное единство пар
тии и народа» —• так оза
главила материал об итогах 
Пленума ЦК КПСС болгар
ская «Работническо дело». 
Последовательное претворе
ние решений Пленума ЦК 
КПСС, выполнение и пере
выполнение плана экономи
ческого развития на 1979 год 
станут, несомненно, важным 
шагом в реализации истори
ческих решений советских 
коммунистов, пишет газета. 
Цель советской экономиче
ской политики ясна: это осу
ществление намеченной
съездом партии грандиозной 

■ социально - экономической 
программы повышения бла
госостояния советского наро
да.

Ноябрьский Пленум ЦК 
КПСС обсудил жизненно 
важные вопросы дальней
шего экономического и соци
ального развития Страны 
Советов, указывает «Берли
нер цайтунг» (ГДР). Итоги 
трех лет нынешней пятилет
ки в СССР красноречиво 
свидетельствуют о правиль
ности курса, которым ведет 
страну Коммунистическая 
партия Советского Союза. 
Это — верный, ленинский 
путь. Результатом динамич
ного развития промышлен
ности является быстрый 
рост советского экономиче

ского потенциала: достаточ
но напомнить, что с начала 
нынешней пятилетки совет
ские промышленные . пред
приятия произвели продук
ции на 450 миллиардов руб
лей больше, чем за тот же 
период девятой пятилетки. 
Разумеется, в развитии со
ветской экономики немало и 
еще нерешенных проблем. 
Об этом открыто и прямо 
говорилось на Пленуме, уча
стники которого наметили 
конкретные пути преодоле
ния трудностей, устранения 
недостатков.

За минувшие три года Со
ветский Союз существенно 
продвинулся вперед на всех 
направлениях экономиче
ского и социального разви
тия, пишет венгерская «Ма
дьяр немзет». В четвертом 
году нынешней пятилетки в 
СССР предусматриваются 
дальнейшее ускорение тем
пов промышленного и сель
скохозяйственного производ
ства, роста производительно
сти труда, осуществление ря
да мер, направленных на 
уменьшение диспропорций в 
народном хозяйстве. Залог 
новых успехов в социалисти
ческом строительстве в Со
ветском Союзе — неруши
мое единство КПСС и со
ветского народа.

Решительное устранение 
еще имеющихся недостатков, 
причины которых глубоко 
проанализированы Плену
мом ЦК КПСС, — одно из 
важных условий дальней
ших успехов могучей совет
ской экономики, пишет 
польская «Жиче Варшавы». 
Не может быть сомнений в 
том,, что реализация выдви
нутой Пленумом программы 
позволит Стране Советов 
одерживать все новые, все 
более впечатляющие победы 
в деле социалистического 
строительства.

За последние годы совет
ская экономика добилась но
вых значительных успехов, 
пишет австрийская «Фолькс- 
пггимме». Введено в строй 
более семисот крупных про
мышленных предприятий, 
целеустремленно осущест
вляется курс КПСС на ук
репление материально-техни
ческой базы сельского хо
зяйства, в нынешнем году в 
стране собрано 235 миллио
нов тонн зерна. В основе 
этих достижений—самоотвер

женный труд советского ра
бочего класса, колхозного 
крестьянства, народной ин
теллигенции.

Итоги Пленума, выступле
ние Л. И. Брежнева — цен
тральная тема внешнеполи
тических разделов сегодняш
них французских газет. Пле
нум, пишет «Юманите», от
метил многие положитель
ные результаты, достигну
тые в СССР в различных 
областях экономической
жизни, дал глубокий, разно
сторонний анализ главных 
проблем дальнейшего успеш
ного развития народного хо
зяйства страны.

Успехи в хозяйственном 
строительстве СССР обусло
вили и крупные позитивные 
сдвиги в повышении мате
риального и культурного 
уровня жизни советского на
рода, отмечает западногер
манская «Унзере цайт». На
меченные на три года зада
ния по повышению денеж
ных доходов населения осу
ществлены в СССР полно
стью. Менее чем за месяц в 
Советском Союзе вводится 
ныне такое количество 
жилья, которого достаточно 
для города с полумиллион
ным населением. Эти и дру
гие факты, приводившиеся 
на Пленуме ЦК КПСС, -— 
яркое и убедительное свиде
тельство огромных преиму
ществ социализма, обеспе
чивающего постоянный' рост 
благосостояния и культуры 
народных масс.

В выступлении на Плену
ме Л. И. Брежнев не толь
ко дал впечатляющую кар
тину успехов и достижений 
СССР в хозяйственном 
строительстве, но и указал 
пути к преодолению труд
ностей и недостатков, еще 
существующих в сфере эко
номики, пишет бейрутская 
газета «Ан-Нида». Основой 
основ названа задача еще 
полнее мобилизовать творче
ские силы советского наро
да, изыскать и привести в 
действие новые резервы эко
номического роста, чтобы 
уверенно идти дальше!, к но
вым рубежам коммунистиче
ского строительства. Не мо
жет быть сомнений в том, 
что задачи, поставленные на 
форуме советских коммуни
стов, будут успешно выпол
нены.

(ТАСС).

Н а м н о г и х  я з ы к а х  м и р а

ИЗ ЛЕТОПИСИ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ

НАВСТРЕЧУ ОГНЮ
Более 20 лет я собираю материал о героях битвы за 

Днепр. Хочу рассказать о четырех из них. О четырех то- 
мичах-коммунистах, совершивших беспримерный подвиг 
на Гомелыцине, при форсировании Днепра.

Только одну привилегию, только одно право, только 
одну ооязанность, как пишет Леонид Ильич Брежнев в 
книге «Малая земля», предоставляла партия коммунисту 
в бою — первым подняться в атаку, первым ринуться 
навстречу огню.

Подвиг томичей-коммунистов в битве за Днепр — яр
кое подтверждение этого.

Григорий Яковлевич Дми
триев из деревни Богословка 
Зырянского района к дне
провским рубежам пришел 
закаленным и опытным вои- 
ном-сапером.

В ночь на 17 октября 
1943 года под сильным вра
жеским огнем командир са
перного отделения коммунист 
Г. Я. Дмитриев переправил 
через Днепр в районе Лоева 
два стрелковых батальона с 
боеприпасами, совершив не
сколько рейсов мужества и 
храбрости. Он был ранен, 
но не покинул поле сраже
ния, полностью выполнил 
боевой приказ. Своими сме
лыми действиями отважный 
сапер помог форсировать 
водный рубеж остальным 
подразделениям полка и 
удержать захваченный
плацдарм.

Герой Советского Союза 
подполковник запаса Г. Я. 
Дмитриев живет и работает 
сейчас в г. Симферополе.

Мужество и солдатскую 
находчивость в днепровской 
битве проявил также томич 
коммунист Александр Кон
стантинович Ерохин.

Связист А. К. Ерохин елу* 
жил со своим земляком-сапе- 
ром Г. Я. Дмитриевым в од

ной дивизии. 17 октября 
1943 года на самодельном 
плоту он с передовыми от
рядами отправился через 
Днепр для наведения связи. 
Почти на середине реки 
плот был опрокинут. Ефрей
тор Ерохин оказался в воде, 
но не растерялся. Под силь
ным огнем противника он 
вплавь достиг правого бере
га и установил связь, так 
нужную для боя. За подвиг 
не Днепре А. К. Ерохин удо
стоен звания Героя Совет
ского Союза.

Татарин Шамиль Саидович 
Рахматуллин, уроженец
г. Томска, в битве за Днепр 
командовал артполком. 30 
сентября 1943 года при фор
сировании реки в бывшем 
Комаринском (ныне Брагин
ском) районе Гомельской 
области полк под командо
ванием гвардии капитана 
Ш. С. Рахматуллина, в чис
ле первых переправившись 
на правый берег, был отре
зан от основных еил дивизии 
и оказался в исключительно* 
тяжелом положении. Превос
ходящими силами пехоты и 
танков гитлеровцы контрата
ковали гвардейцев-артилле- 
ристов и в ряде мест продви
нулись вперед.

Командир полка понимал 
всю сложность обстановки и 
направил всех офицеров 
штаба в батареи с единст
венным и категоричным 
приказом:

— Держаться до конца, 
ни шагу назад, за Днепром 
для нас земли нет!

И артиллеристы держа
лись геройски. Они вели 
прицельный уничтожающий 
огонь по врагу. Когда фаши
сты вплотную подходили к 
позициям гвардейцев, совет
ские воины брались за гра
наты и винтовки, переходи
ли в рукопашную.

В течение 38 часов сража
лись артиллеристы на плац
дарме, вдохновляемые лич
ным примером командира 
полка III. С.' Рахматуллина 
и других храбрых офицеров.

Своими боевыми дейст
виями артполк помог кава
лерийской дивизии перепра
виться на правобережье 
Днепра и вступить в бой за 
расширение плацдарма.

1 октября 1943 года гвар
дии капитан погиб: враже
ский снаряд попал прямо в 
командный пункт полка. 
9 февраля 1944 г. Ш. С. Рах
матуллину поомертно при
своено звание Героя Совет
ского Союза.

Томич Сергей Гаврилович 
Смирнов у берегов Днепра 
командовал 43-м Даурским 
стрелковым полком.

15 октября 1943 г, тишину 
Приднепровья в районе 
г. Лоева разорвали залпы 
гвардейских «катюш» и гул 
штурмовиков. Началась об
работка переднего края не
мецкой обороны. В воздух

взмыла крарная ракета, и 
воины-сибиряки на плотах и 
лодках двинулись на штурм 
Днепра.

Второй батальон полка 
под командованием отваж
ного офицера-алтайца Г. Д, 
Гордополова за 22 минуты 
форсировал Днепр, высадил
ся на берегу и двинулся на 
штурм вражеских окопов. 
Раздалось мощное «ура». 
Воодушевленные наступа
тельным порывом гордотю- 
ловцев, в атаку устремились 
и другие подразделения пол
ка.

I
Полковник С. Г. Смирнов 

умело руководил боем, ма
неврируя силами, перебра
сывая подкрепления туда, 
где угрожала опасность. 
Вскоре были захвачены пер
вые, затем вторые и третьи 
траншеи противника. Крас
ные флаги передовых ба
тальонов затрепетали на 
днепровском плацдарме.

Бой был выигран.

В течение дня полк отбил 
более десяти немецких 
контратак, но в этих тя
желых боях потерял своего 
отважного командира. Похо
ронен С. Г. Смирнов в по
селке Добрянка Чернигов
ской области.

За стойкость и мужество, 
проявленные в боях при 
форсировании Днепра, Ука
зом Президиума Верховного 
Совета СССР от 30 октября 
1943 года С. Г. Смирнову 
присвоено звание Героя Со
ветского Союза.

Так мужественно и са
моотверженно сражались то
мичи на священной земле 
белорусской, на днепровском 
плацдарме. Имена героев-то- 
мичей помнит Белоруссия, 
их подвиг славит белорус
ский народ.

А. МАРЧЕНКО,
подполковник запаса,
ветеран Великой Отече

ственной войны.
г. Речица
Гомельской области.

ПАРИЖ, 29 ноября. Про
изведения Леонида Ильича 
Брежнева, его выступления 
и речи^ сообщает ЮНЕСКО 
в опубликованном здесь 
ежегодном докладе, только 
в 1973 году были переведе
ны в Соединенных Штатах,

ФРГ, Японии, ГДР, Польше, 
Болгарии, Финляндии, Шве
ции, Чехословакии и других 
странах. В общей сложно
сти в ЮНЕСКО зарегистри
ровано около 100 перевод
ных изданий произведений 
Л. И. Брежнева на различ
ных языках.

Среди переведенных тру
дов Л. И. Брежнева наи
большее' внимание привлек
ли работы «Ленинским кур
сом», «О внутренней поли
тике и международных от
ношениях СССР», «КПСС в 
борьбе за единству всех ре
волюционных и миролюби
вых сил», «О пятидесятиле
тии Союза Советских Со
циалистических Республик»,-

В И Н ТЕРЕСА Х [АФГАНСКОГО НАРОДА
КАБУЛ, 29 ноября. Рево

люционный совет Демокра
тической Республики Аф
ганистан утвердил декрет о 
земле, в соответствии с ко
торым будет осуществлена 
аграрная реформа.

Выступая перед участни
ками заседания Революци
онного совета, его предсе
датель и премьер-министр 
ДРА Нур Мухаммед Тараки 
заявил, что проведение ре

формы является событием 
огромной важности и пол
ностью отвечает интересам 
афганского народа. Реше
ние Революционного совета 
об аграрной реформе от
крывает путь для 'строи
тельства в Афганистане об
щества, в котором каждый 
гражданин будет получать 
по труду и способностям и 
где будет полностью ликви
дирована эксплуатация че

ловека человеком.
Остановившись на некото

рых вопросах внутренней 
политики Афганистана, 
Н. М. Тараки указал, что 
враги революции и внут
ренняя реакция потерпели 
полное поражение. Дело 
апрельской революции, от
крывшей афганскому наро
ду путь к светлому будуще
му, окончательно восторже
ствовало.

В а ж н а я  п о б е д а
АДДИС-АБЕБА, 29 нояб

ря. В результате успешной 
наступательной операции 
части Эфиопской нацио
нальной армии освободили 
город Керен и его окрест
ности, служившие оплотом 
сепаратистских сил в про
винции Эритрея. Об этом 
говорится в опубликован
ном здесь заявлении Наци
онального революционного 
оперативного командования 
(НРОК). Тем самым прак
тически полностью сорва
ны планы сепаратистов от
делить эту провинцию от 
остальной территории стра
ны. Эфиопские войска при 
поддержке широких народ

ных масс нанесли новый 
удар по заговору империа
лизма и арабской реакции 
против национального един
ства, суверенитета и тер
риториальной целостности 
Эфиопии.

За четыре года револю
ции, указывается в заявле
нии, Эфиопия не раз. ста
новилась объектом воору
женных агрессий и под
рывной деятельности пре
ступного союза империализ
ма, реакции и внутренней 
контрреволюции. Однако 
благодаря единству и спло
ченности народа, ценой ог
ромных жертв и при под
держке всех прогрессивных

сил мира, в первую оче
редь стран социалистиче
ского содружества, эфиоп
ская революция сорвала 
эти планы. Одержанные 
ею победы в дипломатиче
ской, политической и идео
логической областях стали 
новым мощным стимулом 
для широких . народных 
масс, вооруженных социа
листической теорией — . га
рантией их дальнейших 
успехов, и доказали пра
вильность избранного ре
волюцией пути.

Опыт Советского Союза', 
Вьетнама и других стран, 
сражающихся за правое де
ло, со всей убедительностью 
свидетельствует, что силы -  
мира, демократии и социа  ̂
лизма непобедимы.

ОСУЖ ДЕНИЕ П О Л И ТИ КИ  А Н Н ЕКСИ И
НЬЮ-ЙОРК, 29 ноября. 

Аннексия Израилем окку
пированных арабских тер
риторий решительно осуж
дается в резолюции, при
нятой подавляющим боль
шинством голосов Специаль
ным политическим коми
тетом Генеральной Ассамб
леи ООН.

Я В документе осуждается 
создание новых и расшире
ние существующих^израиль- 
ских поселений на арабских 
территориях, высылка и пе
реселение палестинцев и 
отказ им в праве возвра

титься к родньгм очагам. 
Израильские власти обви
няются в том, что они при
бегают к разрушению араб
ских домов, массовым аре
стам местных жителей, к 
пыткам заключенных.

В документе вновь под
тверждается, что все меры, 
принятые Израилем для 
изменения физического ха
рактера, демографического 
состава или статуса оккупи
рованных территорий или 
любой их части, включая 
Иерусалим, являются неза
конными и что израильская

политика на захваченных 
землях представляет собой 
явное нарушение Женев
ской конвенции о защите 
гражданского населения во 
время войны и соответст
вующих резолюций ООН.

В другой резолюции, так
же принятой Специальным 
политическим комитетом, 
подчеркивается, что курс 
Израиля на аннексию серь
езно препятствует усилиям, 
направленным на достиже
ние справедливого и проч
ного мира на Ближнем Во
стоке.
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К П Д  II «То, что можем
С В О Б О Д Н О Г О
В Р Е М Е Н И делать сами»
В ШКОЛЕ № 14 г. ТОМСКА БУДЕТ СВОЙ КИНОТЕ

АТР, А НА ПУСТЫРЕ ПЕРЕД ШКОЛОЙ ПОДНИМУТСЯ 
КРЕПОСТНЫЕ СТЕНЫ И БАШНИ, РАЗНЫЕ ФИГУРЫ 
И СООРУЖЕНИЯ ИЗ СНЕГА И ЛЬДА. ТЕПЕРЬ ОБ 
ЭТОМ МОЖНО ГОВОРИТЬ УВЕРЕННО: НА ДНЯХ
ЗАВЕРШЕНЫ КОНКУРСЫ НА ЛУЧШИЙ ПРОЕКТ 
СНЕЖНОГО ГОРОДКА И НА ЛУЧШУЮ ЭМБЛЕМУ И 
НАЗВАНИЕ ШКОЛЬНОГО КИНОТЕАТРА.

Тридцать восемь проек
тов и сорок семь эмблем и 
названий участвовали в кон
курсе.
_Было из чего выби

рать, — рассказывает ис
полняющий обязанности ор
ганизатора внеклассной ра
боты преподаватель Ю. В. 
Мироненко. — И, чтобы 
выбрать действительно луч
шее. решили устроить вы
ставку в актовом зале шко
лы и общее голосование.

На это ушло больше неде
ли. Зато объективность ре
шения была бесспорной: __в 
определении победителей 
приняли участие 576 чело
век. Это почти 85 процентов 
всех учащихся четвертых— 
десятых классов.

И вот общественное 
мнение: среди проектов

снежного городка лучшим 
признан макет, представ
ленный учениками 5-го «а » 
класса.

Эмблема, придуманная 
учащимися 7-го «а », и пред
ложенное ими название ки
нотеатра — «Кругозор» — 
больше других понрави
лись участникам голосова
ния.

Школьный кинотеатр на
чнет работу уже в декабре. 
Пока планируется один се
анс в день. Но уже и это 
будет ощутимо — ведь на 
Каштаке нет кинотеатра, а 
до «Родины», ближайшего 
из городских, добираться 
сложно.

Воплощение проекта снеж
ного городка сдерживает 
зима: маловато еще загото
вила она «строительного

материала». Но к зимним 
каникулам его построят 
обязательно.

Пока нет возможности за
няться возведением город
ка, ребята не сидят сложа 
руки. Ученический комитет 
решил: пусть перед каждым 
домом на Каштаке буде*г 
залит лед, чтобы маленькие 
любители коньков и хоккея 
с шайбой могли покататься, 
не отходя от дома. Опреде
лено задание по заливке 
таких площадок для каж
дого класса. Есть уже и 
«первая ласточка»: квадрат
льда появился возле дома 
по ул. К. Ильмера, 9.

Что можно добавить к 
рассказанному выше? Мо
лодцы ребята, понимающие, 
что если они сами не зай
мутся украшением своего 
досуга, никто за них этого 
не сделает, а если и сдела
ет, то это будет уже не так 
интересно. Доброго слова 
заслуживает и педагогиче
ский коллектив во главе с 
директором школы Р. К. 
Ларичевым, ориентирую
щий ребят на эту самостоя
тельность.

В. СЕРДЮК.

ТРУБАМ СЛУЖИТЬ ДОЛЬШЕ
Втрое продлить срок 

службы железобетонных 
труб, по которым перека
чиваются химически агрес
сивные жидкости, позволя
ет технология, разработан
ная специалистами Донец

кого государственного про
ектного и научно-исследо
вательского института про
мышленного строительства. 
Ученые предложили «вы
стилать» трубы изнутри 
полиэтиленом.

К выпуску новой продук
ции приступил первый в 
стране специализированный 
цех, построенный на Ена- 
киевском заводе. Его произ
водительность — 80 кило
метров долговечных труб в 
год.

(Корр. ХАСС).
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В концертном 
зале ПОНЕДЕЛЬНИК 4 декабря

С т а р и н н а я  
и современная 
м у з ы к а

2 декабря в зале Дома 
ученых (3 декабря в зале 
филармонии) состоятся кон
церты из цикла «Старинная 
и современная советская ка
мерная музыка».

В эти два вечера прозву
чат инструментальные кон
церты А. Вивальди, 3-я 
симфония А. Мурова и «Му
зыка для струнных, ударных 
и фортепьяно» К. Царева.

Инструментальное творче
ство итальянского компози
тора X V II века Антонио Ви
вальди пользуется в наши 
дни широкой и заслуженной 
популярностью.

Ясность формы, чистота 
гармонии, яркие и лиричные 
мелодии, виртуозный блеск 
и, наконец, общее жизнеут
верждающее восприятие ми
ра, какая-то особая мажор
ность его сочинений, как 
хрустальный родник, v как 
источник вдохновения, при
тягивают к себе наших со
временников.

Концерт для скрипки-соло 
и скрипки-эхо в сопровожде
нии камерного оркестра, а 
также концерт для виолон
чели исполняют солисты 
Томского симфонического ор
кестра П. Чеботов, Л. Шап- 
ко и лауреат международ
ных конкурсов И. Гаврыш.

3-я симфония новосибир
ского композитора Аскольда 
Мурова написана в (форме 
восьми инвенций (изобрете
ний) и мыслится автором 
как концерт для камерного 
оркестра. Сочинена симфо
ния в остро современной 
манере, насыщена разнооб
разными ритмами, импрови
зациями. Терпкий музыкаль
ный язык, необычные поли
фонические и гармонические 
сочетания, обилие всяческих 
исполнительских приемов 
игры и звуковых эффектов 
сразу же (особенно после 
музыки Вивальди) заставля
ют слушателей вновь почув
ствовать атмосферу совре
менной жизни, вновь услы
шать пульс X X  века. В не
которых частях симфонии, 
как, например, «Непрерыв
ное движение», «Четвертьто- 
новый хорал», «Менуэт», ком
позитор использовал старин
ные музыкальные формы 
и там самым как бы под
черкнул преемственность и 
продолжающиеся традиции, 
идущие из далеких веков в 
современность, а последняя 
часть симфонии «Из русских 
кантов» вообще предлагает 
глубоко и серьезно подумать 
о неразрывной связи стари
ны с жизнью наших дней.

«Музыка для струнных, 
ударных и фортепьяно» 
К. Царева — небольшое од
ночастное сочинение. Она 
написана более традицион
ным музыкальным языком, 
нежели симфония А. Муро
ва, но и в ней все же по- 
своему отображены кон
фликтные музыкальные 
столкновения, их развитие и 
разрешение.

А, АЛЕКСАНДРОВ,

10.00.
1,1.00.
11.25.
12.25.

16.00.
16.20.

17.30.
18.15. 
18.45.
19.15.

20.00.
20.10.

20.40.
20.55.

21.45.
22.30. 
23.05.

23.30.

20.00.

20.15.
20.45.

21.15.

21.55.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
Мультфильмы.
«Вперед, мальчишки!».
«Клуб кинопутешествий».
С 13.25 до 16.00 — перерыв. 
Новости.
«Сельские будни». Кинопрограм
ма.
«Б. Шоу». Часть 1-я.
«Мамина школа».
«Творчество юных».
«Год третий — год ударный». 
«Девиз ростовчан — работать 
без отстающих».

ТОМСК
Новости.
«Сельская новь». «Проблемы 
хлебного поля». Итоги страды 
подводит агроном облсельхоз- 
управления А. Я. Руденко. 
«Служба здоровья».
Цв. «Книголюб».

МОСКВА
«Поэзия». «Ф. И. Тютчев». 
«Время».
Концерт народного хора Волж
ского автомобильного завода. 
Чемпионат СССР по хоккею. 
ЦСКА — «Крылья Советов». В 
перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Новости.
МОСКВА

Кубок СССР по плаванию. 
«Алкоголизм». Беседы врача. 

ТОМСК
«Наши гости». Концерт ансамб
ля народной музыки.
«Дорога на Уренгой». Докумен
тальный телефильм.

18.30.
19.00.

19.30. 

20,00. 
20.15.

20.30. 
20.40.

21.10.

21.30.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Отзовитесь, горнисты».
«По музеям и выставочным за
лам». «Французская живопись 
XVIII века». Передача 1-я. 
«Жизнь науки».

ТОМСК
Новости.

МОСКВА
«Сегодня в мире».

ТОМСК
«Фильм — детям». «Ералаш». 
«Наши гости». Поет лауреат 
Всесоюзного конкурса Е. Егоро
ва.
Документальные телефильмы. 
«Быть ведущим», «Трасса Хара- 
савая».
«И смех, и беда». Телевизион
ный художественный фильм. 
(Белорустелевидение, 1973 г.).

ТОМСК
20.05. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».
20.30. На соискание Государственной 

премии РСФСР. Поет народная 
артистка СССР Г. Ковалева.

21.25. «Не буду гангстером, дорогая». 
Премьера телевизионного худо
жественного фильма по новел
лам О. Генри.

22.30. «Время».
23.05. Международные соревнования 

по фигурному катанию на приз 
газеты «Нувель де Моску». Пар
ное катание. Произвольная про
грамма. По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

18.20. «Один за всех, все за одного».
19.05. «Письма после фильма «Маль

цев из деревни Мальцево»,
ТОМСК

Новости.
МОСКВА

«Сегодня в мире».
ТОМСК

«Почта ТВ». «Как нас обслужи
вают?».
«Гамзат Цадаса». Документаль
ный телефильм.
Вечер оперетты.

Ч Е Т В Е Р Г 7 декабря О V® БОТА S декабря

ВТОРНИК 5 декабря

10.00.
11.00.

13.30.

14.05.

16.00.
16.20.

17.20.
18.10.
19.00.

20.00.
20.15.
20.30. 
20.45.
21.15.

22.30. 
23:05.

23.30.

20.00.
20.15.

20.30.
20.55.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
Т. Уильямс. «Сладкоголосая 
птица юности». Спектакль 
МХАТ СССР им. Горького.
Поет народный артист Литов
ской ССР Э. Канява.
Новости.
С 14.25 до 16.00 — перерыв. 
Новости.
«По Сибири и Дальнему Восто
ку». Кинопрограмма.
«В. Шоу». Часть 2-я.
«Адреса молодых».
«Два дня в апреле». Репортаж о 
революции. Документальный 
телефильм.

ТОМСК
Новости.

МОСКВА
«Сегодня в мире».
«Народные мелодии».
М. Шолохов. «Поднятая целина». 
Т. Ян. «Молодожены» Премье
ра телесцектакля.
«Время».
«Про живые часы». Научно-по
пулярный фильм.
Чемпионат СССР по хоккею. 
«Динамо» (М) — «Спартак». В
перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Новости.
МОСКВА

«Сегодня в мире».
ТОМСК

«Служба здоровья» 
«Дума про любовь» Телефильм-
спектакль. 
1973. г.).

(«Укртелефильм»,

С Р Е Д А В декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время».
11.00. «Творчество юных».
11.30. Т. Ян. «Молодожены».

С 12.45 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. Программа документальных

фильмов.
17.15. «Страницы истории». «Кресть

янская война под предводитель
ством Е. Пугачева».

17.45. «Встреча с писателем Ч. Айт
матовым»

ТОМСК
18.30. Цв. Студия «Юность». «Неделя 

молодежной книги в Томске».
19.10. «Томскую нефть — Родине».

«Слово сдержали». Рассказ о 
коллективе Парабельской неф
теперекачивающей станции.

МОСКВА
19.30. «Жизнь науки».

ТОМСК
20.00. Новости.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».
20.30. Программа телевидения Фин

ляндии, посвященная нацио
нальному празднику Финлянд
ской Республики — Дню про
возглашения независимости.

22.30. «Время».

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

10.00. «Время».
11.00. «Отзовитесь, горнисты».
11.30. «Звездочка». Киноальманах для 

детей.
12.30. Играет лауреат международных 

конкурсов В. Ересько (фортепь
яно).

13.10. Новости.
С 13.30 до 16.00 — перерыв.

16.00. Новости.
16.20. Программа документальных

фильмов телевизионных студий 
страны.

17.05. «Хор народный». Фильм-концерт 
с участием Государственного 
народного хора им. Г. Веревки.

18.00. «Беседы о праве».
ТОМСК

18.30. «Навстречу Всесоюзной перепи
си населения». «Как отвечать 
на вопросы переписного листа»,

18.45. «За безопасность движения».
Декада безопасности движения 
в школах области.

19.10. «Коммунист и время». Расска
зываем о Стрежевской городской 
партийной конференции.

МОСКВА
19.30. «Ленинский университет милли

онов».
ТОМСК

20.00. Новости.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
20.30. «Спутник кинозрителя».
21.10. Концерт мастеров искусств и 

артистической молодежи.
22.30. «Время».
23.00. Спортивная программа: 1. Меж

дународные соревнования по 
фигурному катанию на приз га
зеты «Нувель де Моску». Парное 
катание. Короткая программа. 
2. Чемпионат мира по гандболу. 
Женщины. Передача из Брати
славы. По окончании — Ново
сти.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.30. «Книга в твоей жизни».
19.00. «По музеям и выставочным за

лам». Передача 2-я.
19.30. «Ленинский университет мил

лионов».
ТОМСК

20.00. Новости.
МОСКВА

20.15. «Сегодня в мире».
ТОМСК

20.30. Студия «Юность». Расска
зываем о молодых лесозаго
товителях Калтайского лесо
пункта.

21.00. «Ах, любовь!». Музыкальный те
лефильм-спектакль. (Северо-Осе
тинское телевидение, 1974 г.).

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

«Время».
«АБВГДейка».
«Для вас, родители».
«Утренняя почта».
«Больше хороших товаров». 
«Рассказы о художниках».
«К. С. Петров-Водкин».
«Почта программы «Здоровье». 
«Сегодня в мире».
«Это вы можете».
Тираж «Спортлото».
«Фильм — детям». «Таинствен
ный остров капитана Немо». 3-я 
и 4-я серии.
«Человек на земле». Кинопро
грамма о тружениках сельского 
хозяйства.
«Музыкальный абонемент».
«Творчество Ф. Шуберта». Пере
дача 1-я.
Мультфильмы.
«Содружество». Тележурнал ве

дет политический обозреватель 
А. Каверзнев.
«Мы танцуем и поем». 
«Очевидное-невероятное».
«Три ненастных дня». Премьера 
телевизионного художественного 
фильма («Лентелефильм»,
1978 г.).
«Время».
«Л. Толстой на современной сце
не». К итогам театрального фе
стиваля, посвященного 150-ле
тию со дня рождения писателя. 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

Студия «Юность». «Экран — ки
нолюбителям». Рассказываем о 
работе Молчановского ДК с ки
нолюбителями.
«Наш современник». Докумен
тальный фильм «Академик Ре
месло».
«Фильм — детям». «Гулька».
Цв. «К 375-летию Томска». «Па
мятники истории и культуры 
Томска. Передача 1-я. Принима
ет участие заместитель предсе
дателя облисполкома В. И, Чеку- 
лаев.
Художественный фильм «Нор

мандия—Неман». (СССР > Фран
ция, 1960 г.).

19.35. Концертная программа.

10.00.
11.00.
11.30.
12.00.
12.30. 
13.00.

13.3Q.
14.15.
14.30.
15.30. 
15.45.

17.30.

18.15.

19,00.
19.30.

20.00.
20.15.
21.15.

22.30.
23.05.

16.00.

16.30.

16.50.
17.15.

17.45.

П Я Т Н И Ц А § декаоря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время».
11.00. «Адреса молодых».
11.50. «Доорое утро». Художественный 

фильм.
13.15. Играет русский народный ор

кестр им. Андреева.
13.45. Новости.

С 14.05 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16.20. «Твой труд — твоя высота». Ки

нопрограмма.
17.20. «Шахматная школа». «Класс 

разрядников». Эндшпиль.
17 50, «Москва и москвичи».

ТОМСК
18.20. «Возрождение древнего ремес

ла». Очерк об асиновском ху
дожнике В. Гужине.

18.35. «Сельская новь». «Обязательст
ва. Как они выполняются в сов
хозе им. 50-летия СССР?». 

МОСКВА
19.05. «Письма после фильма «Маль

цев из деревни Мальцево».

г ш т т а т г а  м  декабря
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время».
11.00. Играет оркестр народных инст

рументов.
11.30. «Будильник».
12 00. «Служу Советскому Союзу!».
13.15. «В гостях у  сказки». «В некото

ром царстве». Мультфильм.
14 05 «Хочу все знать». Киножурнал.
14.15’. «Музыкальный киоск»..
14.45. «Сельский час».
15 45. А. Арканов, Г. Горин. «Малень

кие комедии большого дома». 
Спектакль Московского театра 
сатиры.

18 25. Премьера документального теле
фильма «Путь» из цикла, посвя
щенного трудовым коллекти
вам страны.

18.55. «Клуб кинопутешествии».
19.55. ' Мультфильм,.
20.15. «Международная панорама».
20.50. «По вашим письмам». Музыкаль

ная программа.
21.30. Международные соревнования 

по фигурному катанию на приз 
газеты «Нувель де Моску». Муж
чины. Произвольная программа.

22.30. «Время», ,
23.15. Международные соревнования 

по фигурному катанию на приз 
газеты «Нувель де Моску». 
Спортивные танцы. Произволь
ная программа.

01.00. Новости.

« В с е м о г у щ и й »  

К о н ю к Из судебной 
практики

АРХАНГЕЛЬСКАЯ ОБЛАСТЬ. Ордена Трудового Красного 
Знамени колхоз «Харп» — крупнейшее животноводческое 
хозяйство Ненецкого автономного округа. На тундровых паст
бищах выпасается 22 тысячи оленей, есть ферма на 700 го
лов крупного рогатого скота, ферма голубых песцов. Доход 
заполярного хозяйства от реализации мяса и пушнины со
ставляет ежегодно свыше полутора миллионов рублей.

Успехи нолхоза «Харп» — результат умелого хозяйство
вания. Из года в год улучшаются условия труда и быта тру
жеников тундры. Пастухи не чувствуют себя оторванными 
от жизни: вертолеты, вездеходы, мотонарты доставляют им 
продовольствие, снаряжение, почту, медикаменты. Семьи 
оленеводов живут в рубленых домах базы оседлости — по
селка Красное. В просторном здании школы-интерната учат
ся дети оленеводов.

НА СНИМКЕ: работница оленеводческой бригады № 8 Ели
завета Канева с помощью портативной радиостанции ведет 
разговор с абонентом в поселке Красное.

Фото С. Губского. (Фотохроника ТАСС).

История 'эта началась 
осенью прошлого года, когда 
передвижной механизирован
ной колонне № 1 производ
ственного объединения Сиб- 
газификация была выделе
на квартира- Местный коми
тет ПМК решил дать ее ра
бочему А, И. Максименко. 
Но начальник колонны 
А. В. Конюк запротестовал.

Оговорившись с бывшим 
председателем месткома 
П. А. Песеняовым, Конюк 
подал в Советский райиспол
ком фиктивный список на 
заселение. Когда же такая 
манипуляция была обнару
жена, начальник ПМК по
шел дальше — он вообще 
отказался от квартиры для 
организации.

С ■ помощью Советского 
райкома партии справедли
вость была восстановлена. 
Конюк получил партийное 
взыскание, Максименко — 
квартиру.

Казалось бы, инцидент ис
черпан. Но не тут-то было. 
Считая, что причиной его 
бед стала слишком актив
ная М. И. Федорова, член 
местного комитета, Конюк 
задумал от нее избавиться. 
Для этой цели он выбрал не
законные средства: явно на
рушая трудовое законода
тельство, уволил Федорову 
якобы по сокращению шта
тов.

Женщина обратилась в на
родный суд. Здесь многочис
ленными доказательствами 
было бесспорно установлено, 
что в действительности ни
какого сокращения штатов 
не было и что местный ко
митет ПМК-1 согласия на 
увольнение не давал. Поэто
му 12 мая нынешнего года 
М. И. Федорова на работе 
была восстановлена, в ее 
пользу за время вынужден
ного прогула была взыскана 
заработная плата. Конюка 
суд обязал возместить пред
приятию ущерб, который 
выразился в 113 рублях зар
платы, выданной Федоровой.

Начальник ПМК участво
вал в деле в качестве ответ
чика. Решение суда он слы
шал, публично ему разъяс
нили его право обжаловать 
эго решение и вместе с тем 
обязанность немедленно вос
становить Федорову на рабо
те. Но для Анатолия Ва
сильевича решение народно
го суда, вынесенное именем 
Республики, оказывается, 
ничего не значило.

Буквально на второй день 
после суда начальник мех- 
колонны созвал местком, 
где своей властью вновь пы
тался добиться согласия его 
членов на увольнение Федо
ровой. И вновь, как это ни

странно, по сокращению 
штатов. Не добился. Более 
того, находившийся в то 
время в Томске генеральный 
директор объединения Сиб- 
газификация Л. Г. Гнатко 
прямо указал Конюку на 
всю нелепость его поведения. 
Вот здесь бы и поставить 
все точки над «и». Но не та
ков Конюк.

Согласившись с решением 
народного суда, не обжалуя 
его в областной суд, он боль
ше месяца не восстанавли
вал Федорову на работе и 
не выплачивал ей зарплату. 
Можно представить себе со
стояние работницы. Она еже
дневно в течение трех не
дель выходила на работу, но 
начальник демонстративно 
не замечал ее. Более того, 
создал вокруг Федоровой 
своеобразный психологиче
ский вакуум. Молодая жен
щина, честный работник, 
мать двоих детей была уни
жена. В конце концов она 
вынуждена была оставить 
работу и снова обратиться 
за помощью в народный суд.

Трижды не являлся А. В. 
Конюк на судебное заседа
ние, посылая вместо себя 
подчиненных. В четвертый 
раз соизволил прибыть и с 
порога заявил, что понятия 
не имеет, в чем дело. И это 
после всего, что произошло?!

Народный суд взыскал за
работок в пользу М. И. Фе
доровой с ПМК, а с Конюка 
— в пользу ПМК. Кроме то
го, все «художества» началь
ника мехколонны получили 
уголовно-правовую оценку. 
Потому что в статье 138-й 
Уголовного кодекса РСФСР 
сказано: «Незаконное уволь
нение трудящегося с работы 
из личных побуждений, не
исполнение решения суда о 
восстановлении на работе, а 
равно иное умышленное су
щественное нарушение зако
нодательства о труде долж
ностным лицом государст
венного или общественного 
предприятия или учрежде
ния, — наказывается испра
вительными работами на 
срок до одного года или 
увольнением с должности».

Именно по этой статье и 
возбуждено было против 
А. В. Конюка уголовное де
ло. Недавно Томский район
ный народный суд воздал 
зарвавшемуся руководителю 
по заслугам: приговорил к 
одному году исправительных 
работ по месту его службы 
и на три года лишил права 
занимать руководящие дол
жности, связанные с прие
мом и увольнением людей.

П. ФРОЛОВ,
председатель Советского 

народного суда.

ХОККЕЙ С ШАЙБОЙ

П Я Т Ь  П О Б Е Д  
И  Н И Ч Ь Я

В стартовом матче 27-го 
тура чемпионата страны 
хоккеисты «Крыльев Сове
тов» в Москве победили 
уфимскую команду «Сала
ват Юлаев» — 8:1 (2:1, 4:0,
2:0).

Пять матчей чемпионата 
страны проходили 29 нояб
ря. В Свердловске «Авто
мобилист» победил «Хими
ка» — 5:3 (4:2, 0:1, 1:0).

В Риге хоккеисты «Дина
мо» выиграли у «Трактора» 

■ 3:1 (2:0, 1:1, 0:0), встреча 
ленинградских армейцев с 
московскими динамовцами 
завершилась вничью — 3:3 
(0:0, 2:1, 1:2). «Сокол» в Ки
еве победил «Спартак» — 
2:0 (0:0, 1:0, 1:0), а в Москве 
лидер чемпионата — ЦСКА 
взял верх над «Торпедо»— 
5:3 (2:1, 1:1, 2:1).

(Корр. ТАСС).

т В
ПЯТНИЦА, 1 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
10.00. «Время». 14.05. «Отзо

витесь, горнисты». 11.35. 
«Стратегия риска». 3-я серия.
12.45. «С. Прокофьев. Два кон
церта для фортепьяно q ор
кестром». Фильм-концерт.

С 13.40 до 16.00 — перерыв. 
16.00. «Радио революции». 
Документальный телефильм.
16.45. «Шахматная школа». 
«Белая ладья». 17.15. Концерт. 
18.15. «Москва и москвичи».

ТОМСК
18.45. Новости. 18.55. «Сель

ская новь». «Внимание! Зим
ний комплекс сельхозработ». 
В передаче принимает уча
стие главный зоотехник Пер
вомайского района Н. М. Ба
буль.

МОСКВА
19.30. Новости. 1'9.40. «Маль

цев из деревни Мальцево». До
кументальный телефильм.

ТОМСК
20.40. Новая кинохроника.

МОСКВА
20.50. «Говорят депутаты 

Верховного Совета СССР». 
21.05. «Мы поем». Музыкаль
ная программа. 22.30. «Вре
мя». 23.00. «Спутник кинозри
теля». 23.30. Чемпионат СССР 
по хоккею. ЦСКА — «Торпе
до». В перерыве — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

18.45. «Веселые старты». 
19.30. Новости.

ТОМСК
19.40. «Вестник ЦНТИ». «Ав

томатизация научных исследо. 
ваний». 20.10. «Взрыв созида
ющий». Научно-популярный 
фильм. 20.20. Новости. 20.30 
Цв. «Музыка о нами». Творче
ство учащейся Томского му. 
зыкального училища М. Ка
щеевой. 21.05. Художествен
ный фильм «Песнь о Ман- 
шук». («Казахфильм»),

Редактор
А. И. НОВОСЕЛОВ.

ш л а
1 декабря. «Сирано де Бер

жерак» — 19-30.
ТОМСКИЙ ТЕАТР КУКОЛ

2 декабря. «Три поросенка»
— 10-30, 12-30.

ОШШ1
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Частный детектив»— 8-50, 
10-40, 12-30, 14-20, 16-10, 18-10, 

В 20, 21-45.
имени М. ГОРЬКОГО

«Вендетта по-корсикански»
— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. «Корруп
ция во дворце правосудия»
— 9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20,
18-10, 20. Кинопанорама.
Фильм «Пятое время года» — 
21-50. Зал кинохроники. «Ре
волюции полководец», «Хоте
лось бы мне быть дома», 
«Вкус меда» •— 9, 10-05, 11-10, 
12-15, 14-25, 16-35. «Моя ми
лиция» — 13-20, 15-30, 17-40,
18- 45.

«ОКТЯБРЬ»
«Вендетта по-корсикански»

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. «Когда ря
дом мужчина» — 8-40, 12-10,
14, 16, 17-50. 19-40, 21-30.

«ПИОНЕР»
«Конек-Горбунок» ■— 9,

10-40, 12-20, 14, 15-40. «Беше
ное золото» — 17-20, 19-05,
20-50.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Сложность чувств» .— 9,

10-40, 12-20. 14-10, 16, 17-40,
19- 20, 21. «В ночь на новолу
ние» — 9. 14-10, 17-40. Мульт- 
сборник N2 82 •— 10-40. «От
блеск в воде» — 12-20, 16,
19-20, 21.

«СИБИРЯК»
«Как Иванушка-дурачок за 

чудом ходил» — 9-20. «Бегу
щий человек» — 11, 12-40,
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Поезд в снегу» — 11, 15.
«Высокий блондин в черном 
ботинке», «Возвращение высо
кого блондина» — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛБ»

«Ключи от рая» — 15. «Ког
да умирают легенды» — 17-10, 
19, 21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Фронт за линией фронта»

(две серии) — 15, 17-50, 20-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

ЭНЕРГЕТИКОВ
«Цыган» — 18, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО 

«Строгая мужская жизнь»
— 19, 21.

* 2 декабря Концертный зал филармонии
(1 декабря действителен абонемент «Любителям хо

ровой музыки»),
КОНЦЕРТ

АНСАМБЛЯ НАРОДНОЙ МУЗЫКИ
В программе: лирические, хороводные, свадебные, пля

совые песни разных областей России, наигрыши на вла
димирских рожках, гармошках и т. д.

Художественный руководитель — Дмитрий ПОКРОВ
СКИЙ. Начало — в 20 часов.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР
2, 5, 7, 13, 20, 26 декабря
премьера Б. Брехт

«МАМАША КУРАЖ И ЕЕ ДЕТИ»
(пьеса в 3-х частях).

Перевод с немецкого Б. Заходера, В. Розановой.
Стихи в переводе С. Апта.
В роли Анны Фирлинг — народная артистка РСФСР 

Т. П. Лебедева.
Постановка Н. Емельянова. Оформление А. Баженова. 

Музыка А. Кремера, С. Королева. Постановка зонтов 
Н. Карпова.

Главный режиссер театра Ф. Григорьян.

Дом культуры энергети
ков проводит вечер отдыха 
«Тем, кому за 30» 2 декабря 
в 20 часов.

С 15 января проводятся ве
черние месячные курсы по
пчеловодству. Запись прово
дится в облпчелоконторе по 
ул. Герцена, 35.

Томская городская дезин
фекционная станция с 4 де
кабря 1978 года приступает 
к заключению договоров на 
проведение профилактиче
ских дератизационных и де
зинсекционных работ в уч
реждениях и на предприя
тиях города. Организации, 
не заключившие договор, 
обслуживаться в 1979 году 
по одноразовым заявкам не 
будут.

Обращаться: г. Томск-50,
ул. Р. Люксембург, 9, коми. 
10, профилактический отдел, 
тел. 2-58-68.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на постоянную 
работу в укс горисполкома: 
инженера по комплектации 
торгово - технологического 
оборудования, такелажников- 
экспедиторов по перевозке 
грузов.

За справками обращаться: 
г. Томок, пр. Кирова, 17.

Томское бюро путешествий 
и экскурсий в период зим
них каникул организует для 
учащихся 5—10-х классов
поездки по стране:

Ульяновск (7 дней) — 102 
руб.

Пермь (5 дней) — 71 руб,
Свердловск (5 дней) — 65 

руб.
Шушенское (5 дней) — 

64 руб.
Новосибирск (5 дней) — 49

руб.
Красноярск (5 дней) — 58 

руб.
В стоимость путевки вхо

дит проезд в оба конца в 
плацкартном вагоне, прожи
вание и питание на месте, 
экскурсионное обслужива
ние.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10, тел. 3-14-21.

Издательству «Красное 
-знамя» на постоянную рабо
ту требуются: кассир, кор
ректор, столяр.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Советская, 47, в отдел кад
ров, тел. 3-17-76.

Широкоформатному кино
театру «Родина» срочно тре
буются: технички, ученики 
киномехаников, киномеха
ники.
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